
que há “certa desavença” ou
“desconforto” entre os integran-
tes do Republicanos a essa even-
tual adesão. “Se porventura al-
guém do partido vier a participar
deste confuso terceiro mandato
lulista é por apenas atitude pes-
soal e não representará manifes-
tação clara e inequívoca de apoio
maciço do partido”, acrescentou.

‘SEM INDÍCIO’ – III
A preocupação maior de Es-

querdinha – só “de esquerda” no
apelido – é o impacto do que ele
classificou como “notícias fantasi-
osas” ao “bom relacionamento e
tranquilidade existentes entre os
líderes do partido”, acrescentou.
“Brasília é a cidade campeã em dis-
seminar notícias falaciosas; só ana-
lisamos fatos e esses ainda não acon-
teceram”, concluiu. Está explicado.

Edição: 16 páginas

‘SEM INDÍCIO’ – I
Representante da Executiva

Municipal do Partido Republica-
nos, Carlos Roberto Rodrigues, o
amigo “Esquerdinha”, escreveu
para a coluna dizendo que “não
há indícios” da legenda partici-
par da base do governo Lula, como
tem sido veiculado na imprensa.
“São apenas especulações”, acres-
centou. Aliás, é normal, em polí-
tica, especulação virar notícia.

‘SEM INDÍCIO’ – II
Esquerdinha lembra que di-

versas linhas da imprensa citam
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Aconteceu na última semana
o Seminário Nacional de Mu-
lheres Negras em Salvador,
Bahia. Durante o intervalo do
seminário, os petistas Ronal-
do Almeida, Secretário-Geral
do PT Piracicaba, e Tiago Fai-
ner, Secretário de Juventude do

PT, aproveitaram para visitar a
sede do PT baiano localizada
no largo de Santana no Rio
Vermelho. No mesmo local,
registraram o momento junto
às imagens de Jorge Amado
e Zélia Gatai, referências da
cultura e literatura baiana.

NA BAHIA

Assessoria Parlamentar

O vereador Paulo Camolesi
(PDT) fez um post em seu per-
fil no Instagram para relatar
“os privilégios em ter 70 anos”:
“É ver esse bondinho parado,
usado hoje em dia como peça
de museu, mas nas minhas
lembranças era eu correndo
para pegar ele na Boa Morte
sentido Vila Rezende”, escre-

veu, ao refletir a passagem do
tempo e como “as coisas evo-
luem”. Saudosista de carteiri-
nha, Camolesi agora quer sa-
ber de quem já andou neste
bondinho. O Capiau vai guar-
dar o silêncio para não reve-
lar a idade, só mantendo a in-
formação usual já tradicional
de que é  “idoso e cansado”.

PRIVILÉGIO DOS 70!

Prefeitura quer verba federal
para a segurança nas escolas
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By
Elson de
Belém

AAAAARTESRTESRTESRTESRTES C C C C CRISTÃSRISTÃSRISTÃSRISTÃSRISTÃS

TEMTEMTEMTEMTEM     CONGRESSOCONGRESSOCONGRESSOCONGRESSOCONGRESSO

EMEMEMEMEM P P P P PIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABA

HOJEHOJEHOJEHOJEHOJE     EEEEE     AMANHÃAMANHÃAMANHÃAMANHÃAMANHÃ
A 5A 5A 5A 5A 5

Chamamento Público da União foi lançado logo após os episódios de
violência nas escolas ocorridos em abril; ações são do Ministério da Justiça

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Guarda Civil, teve propos-
ta classificada no Edital Escolas, do
Ministério da Justiça e Segurança
Pública, chamamento público que
tem como objetivo ampliar a se-
gurança nas escolas. O municí-
pio foi habilitado para a próxima
fase do certame do edital, que efe-
tuará análises e diligências, até o
próximo dia 18/08, nos municí-
pios que atenderam a pontuação
necessária. Após essa etapa, o
convênio entre União e municí-
pio poderá ser efetivado e Piraci-
caba receber o valor de R$ 976,6
mil. Segundo a Guarda Civil, esse

Divulgação

Prefeitura tem proposta habilitada, passa para próxima fase do Edital Escolas e pode receber quase R$ 1 milhão para segurança

Como parte da primeira Expo
ESG, evento organizado pela Simap
(Secretaria Municipal de Infraes-
trutura e Meio Ambiente), aconte-
ce amanhã (29), das 9h às 16h, no
Engenho Central, com acesso pela
ponte pênsil ou pela Rua do Mi-
rante (no final da avenida Mauri-
ce Allain). A intenção é conseguir
lar para mais de  40 filhotes de cães
e gatos. Todos resgatados de aban-
dono e maus-tratos. Para adotar é
preciso levar comprovante de resi-
dência e documentos pessoais
Além da feira de adoção, haverá
outras atrações para os pets e sua
família, como food trucks, stands
de rações, presença do Setor de
Direito Animal da Guarda Civil
Municipal orientando a popula-
ção sobre crimes de maus-tratos
e leis de proteção animal, perso-
nagens Patrulha Canina, brin-
quedos infláveis, agendamento
para Castração Gratuita através
do Departamento de Bem-estar
Animal, vacinação contra raiva
para cães e gatos (gratuita), vaci-
nação V8 (cães) e Tríplice (gatos),
cadastro do Cartão Pira Cidadão,
presença dos veterinários e estu-
dantes do curso de Medicina Ve-
terinária da Unimep (MEDVET),
cãominhada às 15h e sorteio de
brindes. Mais informações so-
bre a Expo ESG na página A6

montante será investido na aquisi-
ção de quatro motocicletas e três
viaturas SUV equipadas para o
atendimento às escolas municipais.

PROJETO — A GCM, que ela-
borou o projeto, encaminhou a do-
cumentação solicitada e atendeu o
que estava estabelecido no escopo e
garantiu pontuação para ser classi-
ficada. “Nós trabalhamos sempre no
intuito de equipar a Corporação para
um trabalho qualificado e por isso
buscamos sempre que possível edi-
tais para financiamento dessas
melhorias”, explicou o comandan-
te da Guarda Civil, Sidney Miguel
da Silva Nunes. “Essa importante

ajuda do Governo Federal para a
aquisição de novas viaturas e mo-
tos reforçará ainda mais o impor-
tante trabalho já desempenhado pelo
nosso Pelotão Escolar. Recentemen-
te tivemos uma onda que assom-
brou todos os nossos ambientes e a
presença das nossas forças de se-
gurança nos espaços foi prepon-
derante para restabelecer a calma
e a ordem para que possamos pen-
sar e agir pela qualidade da edu-
cação oferecida aos nossos 36 mil
alunos”, reforça o secretário mu-
nicipal de Educação, Bruno Roza.

EDITAL — O Edital da União
foi lançado logo após os episódios

de violência nas escolas ocorridos
em abril. O Edital Escola recebeu
789 (setecentas e oitenta e nove)
propostas e destas, 241 habilitadas.
Das propostas habilitadas, 132, em
ordem de pontuação, avançam
para a fase de análises e diligências
e, ao final da etapa, poderá ser efe-
tivado o conveniamento. Já as pro-
postas com 16 pontos, fora do limi-
te orçamentário disponível, farão
parte de lista reserva. Caso algu-
mas das propostas dentro do limi-
te orçamentário não satisfaçam
os requisitos do Item 2 do Edital
07/2023, darão lugar às propos-
tas constantes na lista reserva.

Mega evento
Adote Pet na
Expo ESG
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CONTRA A COVID
A partir da próxima terça-feira, 1o, a UBS Ca-
xambu passa a disponibilizar vacinação por
demanda espontânea (sem agendamento). A

ampliação é parte da estratégia de vacinação
contra a Covid-19 feita pelo Departamento de
Imunizaçãoes da Vigilância Epidemiológica. A4

Divulgação

ROTATIVO
Foram cadastrados 11.485 usuários no novo
sistema de estacionamento rotativo da cidade,
conhecido como Zona Azul. Iniciado no dia 5 de
junho, o número de usuários é referente aos
primeiros 45 dias de funcionamento deste novo

sistema, que utiliza veículos para fazer monito-
ramento por vídeo (foto). Neste período inicial,
foram fiscalizados 161.337 veículos. Deste nú-
mero, 28.482 foram estacionados de forma ir-
regular e, portanto, passíveis de autuação. A10
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Agricultores e o alimento nosso de cada dia
Nancy Thame

O Dia do Agricul-
 tor é celebrado
no dia 28 de ju-

lho, data criada em
1966, em razão do cen-
tenário da fundação
do Ministério da Agri-
cultura. Uma homena-
gem justa e que leva à
reflexão sobre uma das profissões
mais antigas da humanidade.

A prática da agricultura
surgiu há cerca de 12 mil anos,
sendo um dos processos cons-
titutivos das primeiras civiliza-
ções. A princípio, a agricultura
ocupava uma função comple-
mentar na alimentação, sendo
colocada como outra via de so-
brevivência paralela à caça e a
busca de frutos ou plantas.

Pesquisadores acreditam que
as mulheres eram, em geral, as
responsáveis pela coleta de frutos
e raízes, o que as levou a perceber
o poder de germinação das semen-
tes. A observação dos ciclos da na-
tureza e do crescimento das plan-
tas propiciou, de forma gradual, o
desenvolvimento da agricultura.

A prática agrícola, domes-
ticação de animais, a sedenta-
rização e o aperfeiçoamento das
ferramentas, foram os meios

que nossos ancestrais
encontraram para fa-
cilitar a obtenção do
alimento. No entan-
to, o cultivo da terra
ocorreu de forma in-
dependente nas diver-
sas regiões do mun-
do, onde povos caça-
dores-coletores apren-
deram a cultivar o

solo e a agricultura se expandiu.
As novas técnicas passaram

a permitir que se produzisse mais
alimentos do que era necessário
para o consumo interno das cida-
des, fazendo com que surgissem
excedentes, o que possibilitou a
origem da prática do comércio.

Ao longo do tempo, a agri-
cultura passou por mais avan-
ços e várias revoluções agrícolas
sucederam-se. Primeiro a Revo-
lução Industrial, permitindo uma
maior mecanização do campo.
Essa transformação materiali-
zou-se principalmente a partir do
fornecimento de insumos da in-
dústria para a agricultura.

No século XX, após a Se-
gunda Guerra Mundial, a evo-
lução da agricultura passou
pelo o que ficou conhecido como
Revolução Verde, com melhori-
as genéticas nas plantas e evo-
lução dos aparatos de produção

agrícola para ampliar, sobretu-
do, a produção de alimentos.

Apesar dos avanços tecnoló-
gicos e do aumento, em larga es-
cala, da produção de grãos e cere-
ais, a Revolução Verde foi bastan-
te criticada pelos impactos ambi-
entais e embora tenha diminuído
sensivelmente a necessidade por
alimentos em várias regiões, a
fome não foi erradicada, uma vez
que a sua existência não se deve
somente à falta de alimentos.

Na verdade, é visível que te-
mos o desafio de nos apropriar-
mos dos imensos progressos da
ciência e da tecnologia, principal-
mente dos últimos 50 anos e, ao
mesmo tempo, incorporar as
questões sociais, políticas, ambi-
entais, culturais e éticas no que
tange à consciência planetária.

É importante que cada mu-
nicípio pense globalmente, po-
rém que tenha os espaços locais
para acolhimento de políticas
públicas para a segurança ali-
mentar e nutricional e fortaleci-

mento de programas que promo-
vam circuitos mais curtos dos ali-
mentos, com geração de renda
local e a oferta de alimentos mais
saudáveis, a preços mais justos.

Na Sema - Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to - temos um enorme desafio de
cuidar do nosso privilegiado ter-
ritório rural - 82,5% da área total
do município -, e para isso esta-
mos focados no fortalecimento da
produção local, por meio da cria-
ção de programas que beneficiam
e fomentam o trabalho da agricul-
tura familiar e agroecológica.

Mas este trabalho não é fei-
to isoladamente, e sim em diá-
logo com os agricultores e pro-
dutores de alimentos de Piraci-
caba, que fazem este trabalho
com dedicação. São eles e elas,
esta gente ligada à terra, que
pode dispor de saberes que ao
mesmo tempo são tão ancestrais
e tão atuais. Quem trabalha no
campo, trabalha para todos.

Um feliz dia do agricul-
tor e da agricultora para to-
dos os que fazem da agricul-
tura sua paixão e sua vida!

———
Nancy Thame, secre-
t á r i a  m u n i c i p a l  d e
Agricultura e Abaste-
cimento de Piracicaba

Gilberto Nascimento

Relatório do Es-
critório das Na-
 ções Unidas so-

bre Drogas e Crime
(UNODC) revela um
aumento significati-
vo no consumo de
drogas  em todo o
mundo. Em 2020,
cerca 284 milhões de pessoas,
com idades entre 15 e 64 anos,
fizeram uso de substâncias psi-
coativas, um aumento de 26%
em relação a uma década atrás.

Os dados são, também, pre-
ocupantes no Brasil. Segundo o
Ministério da Saúde, somente em
2021, o Sistema Único de Saúde
(SUS) registrou 400,3 mil aten-
dimentos a indivíduos com
transtornos mentais e compor-
tamentais decorrentes do uso de
drogas e álcool. A maioria desses
pacientes é do sexo masculino,
com idades entre 25 e 29 anos.

Diante desse cenário alar-

mante, a política de en-
frentamento às drogas
do Estado de São Pau-
lo, através do Desen-
volvimento Social, ado-
tou uma abordagem
que engloba tanto me-
didas preventivas como
tratamento terapêutico.

Países como Por-
tugal, Holanda e Suí-

ça implementaram uma aborda-
gem abrangente que vai além da
criminalização. Seus focos foram
o apoio e tratamento adequados
aos dependentes. Assim, eles
conseguiram reduzir os danos
associados ao uso de drogas e
promover uma maior integração
social dos indivíduos afetados.

Um dos pontos cruciais dessa
luta é o fortalecimento dos vínculos
familiares. A família é um pilar de
apoio emocional e social, pois ajuda
a estabelecer um ambiente de supor-
te e compreensão, promovendo a
motivação e o engajamento do de-
pendente na busca da sobriedade.

Em breve, asEm breve, asEm breve, asEm breve, asEm breve, as
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A importância do fortalecimento dos vínculos familiares

Uma família unida e coesa é
fundamental para diminuir o sen-
timento de isolamento e culpa que
muitas vezes acompanha a depen-
dência. Ela ajuda a prevenir o uso
de drogas e a reduzir recaídas no
vício. Ciente dessa importância, o
governo de São Paulo decidiu com-
pletar o ciclo de recuperação do
dependente químico lançando um
serviço inédito: o Espaço Prevenir.

Com investimento anual de
R$ 600 mil, a primeira unidade
inaugurada em São José dos Cam-
pos funciona em uma confortá-
vel casa, de terça a sábado, das
10 às 21h. No local, as famílias

recebem acolhimento psicoemoci-
onal por meio de profissionais como
psicólogos e assistentes sociais. Os
atendimentos são individuais,
com orientações e encaminha-
mentos, além de terapia em grupo
e atividades de convivência social.
Para ter acesso, basta procurar o
Espaço Prevenir do município.

Em breve, as cidades de Ri-
beirão Preto, São José de Rio
Preto e a capital paulista conta-
rão, também, com o Espaço Pre-
venir, aumentando ainda mais
nossa capacidade de combater
a dependência química e acolher
aqueles que desejam voltar a ter
esperança de uma vida longe
das drogas. Só assim vamos po-
der dar um basta nessa catás-
trofe que destrói famílias, pro-
voca incontáveis prejuízos à eco-
nomia das cidades e põe em ris-
co a segurança dos cidadãos.

———
Gilberto Nascimento, se-
cretário estadual de De-
senvolvimento Social

Se elas podem, nós também
José Renato Nalini

Asituação calami-
tosa do ambien-
  te planetário re-

clama uma opção con-
sequente e compromis-
sada de cada ser huma-
no. Há gestos isolados
que provam existir
consciência ecológica
em alguns nichos. Mas eles preci-
sam de escala. Precisam comover
mais pessoas. Até que a população
mundial, uníssona, exigisse dos
governos uma postura séria. Es-
tado é mandatário, não senhor
da cidadania. O mandante é o
cidadão que vota. Este é que deve
ditar as regras de conduta dos
políticos profissionais, em regra
a perseguir seus próprios egoís-
ticos interesses, com absoluto
desprezo pelo bem comum.

Mas há coisas que podem ser
feitas e que dependem exclusiva-
mente da boa vontade. Encontrei
dois bons exemplos estes dias. Um
deles ocorre em São Caetano do
Sul, onde se desenvolve um proje-
to de expansão da política públi-
ca de atenção à alimentação. To-
das as sessenta e seis unidades
escolares municipais terão hortas.

Houve ampliação dos espa-
ços de cultivo de verduras, legu-
mes e hortaliças. O projeto conta
com o apoio dos estudantes do
curso de Nutrição da Universi-
dade Municipal de São Caetano
do Sul e de uma frente de traba-
lho que envolve a comunidade. As
mães poderão trabalhar nas es-
colas. Tais projetos de educação
alimentar são reconhecidos pela
FAO - Organização das Nações
Unidas para a Alimentação e a
Agricultura. É uma fórmula inte-

ressante para fazer a
criança se interessar pelo
cultivo e apreciar mais
a comida que resulta
de sua participação.

O outro exemplo é
o mutirão levado a efei-
to em Barão Geraldo,
Campinas, que trans-
formou um terreno
abandonado em agro-

florestal. A população ecologica-
mente consciente recuperou uma
área ociosa e o resultado é uma
flora e fauna exuberantes. O local
utilizado para depósito de lixo e
material de construção descarta-
do atraía baratas e ratos. Mas a
população não esperou que o go-
verno municipal reagisse. Colo-
cou-se em atividade coletiva e
constante. Árvores frutíferas e
espécies nativas da Mata Atlânti-
ca mostram que, havendo boa von-
tade, a natureza devolve em décu-
plo aquilo que nela se investe.

Ora, se São Caetano do Sul
e Barão Geraldo, em Campi-
nas, podem fazer tais projetos,
por que não as outras cidades?
Basta querer. Vamos em fren-
te, pois de tais atitudes depen-
de o futuro da humanidade.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

O mandante é oO mandante é oO mandante é oO mandante é oO mandante é o
cidadão que vota;cidadão que vota;cidadão que vota;cidadão que vota;cidadão que vota;
este é que deveeste é que deveeste é que deveeste é que deveeste é que deve
ditar as regrasditar as regrasditar as regrasditar as regrasditar as regras
de condutade condutade condutade condutade conduta
dos políticosdos políticosdos políticosdos políticosdos políticos

Paiva Netto

Há muitos con-
ceitos sobre a
 música. Refle-

tindo a respeito dos
períodos em que se
vem decisivamente
manifestando pelas
eras, podemos con-
cluir que ela existe
desde antes dos tem-
pos. De fato, é instrumento dessa
grande obra-prima do Pai Celes-
tial: o Universo, ou os Universos.

Ao lermos os capítulos inici-
ais do Gênesis mosaico, sentimos
a forte harmonia nascida do sur-
gimento dos rios, das árvores, dos
animais, da separação das terras,
da expansão dos mares e da pró-
pria formação do nosso Espírito
Eterno. A partir daí, é possível es-
tabelecer diversos e significativos
momentos em que a música se casa
com a história das muitas civiliza-
ções e correntes de pensamento que
dão vida ao planeta. Uma nota
musical pode salvar muitas vidas.
A música elevada é um instrumen-
to da Fortaleza chamada Deus! A
boa música é um elo inquebrantá-
vel que une a criatura ao Criador.

Diante disso, temos a noção
exata de que o pulsar da Vida, o
Bem, a Solidariedade, o Respeito e
a Caridade são igualmente melo-
dias sublimes, sons, ritmos que
afinam nossos pensamentos, pa-
lavras e ações pelo diapasão da
Justiça e do Amor Divinos.

DEUS EM CADA CRIA-
TURA - Aproveito o ensejo para
agradecer a correspondência que
recebi da professora Adriane
Schirmer, de São Paulo/SP, na
qual comenta sobre minha modes-
ta produção: "Gostaria de parabe-
nizá-lo por suas melodias. Tocam
profundamente nossa Alma e des-
pertam em nós os melhores senti-
mentos. Valem por uma súplica,
uma oração ao Pai Celestial. Quan-
do as entoamos, sentimos, tal qual
nos momentos de prece, o coração
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O mundo nasceu com a música
limpo. E, quando isso
acontece, vemos Deus
em cada criatura, em
cada planta, em cada pôr
do sol... Assim, de cora-
ção limpo e Alma ajoe-
lhada, nos tornamos ap-
tos a aprender a amar
sem imposições, a amar
com o Amor de Jesus".

MÚSICA E ME-
DICINA - Grato, lei-

tora Adriane, inclusive por me
ter encaminhado o belo texto de
apresentação da obra O Médico,
de Rubem Alves (1933-2014):

"Instrumentos musicais exis-
tem não por causa deles mesmos,
mas pela música que podem pro-
duzir. Dentro de cada instrumen-
to há uma infinidade de melodias
adormecidas, à espera de que acor-
dem do seu sono. Quando elas
acordam e a música é ouvida,
acontece a Beleza e, com a Beleza,
a alegria. O corpo é um delicado
instrumento musical. É preciso cui-
dar dele, para que ele produza
música. Para isso, há uma infini-
dade de recursos médicos. E mui-
tos são eficientes. Mas o corpo,
esse instrumento estranho, não se
cura só por aquilo que se faz me-
dicamente com ele. Ele precisa be-
ber a sua própria música. Música
é remédio. Se a música do corpo
for feia, ele ficará triste - poderá
mesmo até parar de querer viver.
Mas se a música for bela, ele senti-
rá alegria e quererá viver. Em ou-
tros tempos, os médicos e as en-
fermeiras sabiam disso. Cuida-
vam dos remédios e das interven-
ções físicas - bons para o corpo -
mas tratavam de acender a cha-
ma misteriosa da alegria. Mas
essa chama não se acende com
poções químicas. Ela se acende
magicamente. Precisa da voz, da
escuta, do olhar, do toque, do sor-
riso. Médicos e enfermeiras: ao
mesmo tempo técnicos e mágicos,
a quem é dada a missão de con-
sertar os instrumentos e desper-
tar neles a vontade de viver..."

Fica aqui então minha ho-
menagem aos bons músicos,
bons criadores de instrumen-
tos musicais e, é claro, aos
bons médicos e enfermeiras.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Dirceu Cardoso Gonçalves

É, no mínimo, escandalosa, a
informação de que 2053 bra-
sileiros morreram, desde a

Anistia (1979), assasinados por mo-
tivação política, e que, só desde a
morte da vereadora Marielle Fran-
co, do Rio de Janeiro - em março
de 2018 - o País contabiliza 327
vítimas fatais desse mesmo cri-
me. Estima-se que, atualmente,
um político morre matado a cada
seis dias. E o mais desolador é
que muitos dos crimes nem são
reconhecidos como tal e só 20%
acabam chegando ao nível de re-
ceber denúncia pelo Ministério
Público. Esse quadro, além de
atestar a insegurança, demons-
tra estar a nossa sociedade doen-
te a ponto de não conseguir man-
ter um ambiente salutar até mes-
mo para os seus dirigentes insti-
tucionais. Se há essa insustenta-
bilidade para a vida do p olítico,
imagine-se o que ocorre ao redor
do cidadão comum, habitualmen-
te carente dos serviços e segurança
do Estado e convivente com o cli-
ma de impunidade que ao longo
dos anos foi se estabelecendo sob o
pretexto de praticar a democracia
e respeitar os direitos humanos.

O que o governo está realizan-
do em busca do deslinde do assas-
sinato de Marielle e de seu moto-

rista é uma atividade louvável na
medida em que leve a todos os en-
volvidos com o crime. Mas não de
ficar restrito a Marielle. É preciso
que esse procedimento se torne ro-
tina disseminada em todo o terri-
tório nacional. Não se deixe conti-
nuar sob os panos os que - como
mandantes ou colaboradores - cri-
aram as condições para o dito psi-
copata Adélio Bispo dar a facada
em Jair Bolsonaro, então candida-
to à presidência da República, e nem
os envolvidos nas mortes dos pre-
feitos Celso Daniel (de Santo An-
dré/SP) e Toninho do PT (de Cam-
pinas/SP), brutalmente assassina-
dos e até hoje com seus casos em
aberto e dezenas de mortos subsi-
diários supostamente resultantes
de queimas de arquivos. É ; preciso
chegar a todos que tenham culpa
no cartório, independente de quem
seja e de quais as suas ideologias,
ligações e motivações. Não pode o
Estado institucional afrouxar
nas apurações mediante a possi-
bilidade de encontrar na ponta
da linha alguém que não inte-
resse incomodar. É preciso apu-
rar o tipo penal presente e só de-
pois dessa definição atentar para
a identidade do cometedor que -
seja qual for - tem de pagar pelo
crime segundo o previsto no orde-
namento jurídico-penal nacional.

Os mais de 2 mil homens (e
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As mortes políticas e a impunidade

mulheres) públicos abatidos nessas
quatro décadas certamente teriam
prestado grandes serviços às res-
pectivas comunidades se interesses
obscuros não tivessem encerrado
prematuramente suas trajetórias. E
o mais desapontador é que a maio-
ria deles nem teve reconhecida a na-
tureza política de seu perecimento e
os responsáveis permanecem impu-
nes e em condições de continuar a
dizimar aqueles que cruzam seus ca-
minhos. Chega de matar deputados,
prefeitos, vereadores, lideres comu-
nitários e outras figuras públicas.
E, quando isso ocorre, há que se
apurar severamente as responsa-
bilidade para punir executores,
mandantes e outros envolvidos.

Que os algozes de Marielle e
Anderson Gomes sejam identifica-
dos, denunciados, julgados e cum-
pram as respectivas penas. E assim
se faça em relação a todos os cri-
mes políticos e seus envolvidos.
Temos a certeza de que se em vez
de protelar as apurações, o Estado
for para cima dos agressores, esta-
rá automaticamente protegendo a

vida dos seus agentes públicos e
nem precisará se esforçar para
ampliar as penas para aqueles que
agredirem ou ofenderem o presi-
dente da República, ministros do
STF e outras autoridades. Os ata-
ques - quando acontecem - são de-
corrências do clima de impunida-
de e afrouxamento do cumprimen-
to das penas que se institucionali-
zou no pasar dos anos. Acabarão
por completo se todo potencial
agressor tiver a certeza de que os
fatos serão investigados e os en-
volvidos devidamente apenados.

Por derradeiro, espera-se do
ministro Flávio Dino, da Justiça e
Segurança Pública, o mesmo em-
penho e técnica empregados no
caso Marielle, para identificar, na
medida do possível processar e con-
denar os que mandaram matar os
prefeitos Celso Daniel e Toninho do
PT e, também, o ex-presidente Jair
Bolsonaro. Esses casos pontuais
darão lastro e embasamento para
o arresto dos autores de crimes
políticos que ainda não tiverem
atingido o prazo legal de prescri-
ção. Será um grande avanço...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Sim, estão sempre
presentes  nos
concursos públi-

cos que dentro de to-
das as perguntas, uma
parte delas são sobre
a língua portuguesa e
os sinônimos fazem
parte deste contexto.

Relatarei aqui alguns dos
mais frequentes que estão nas pro-
vas não por simples acaso. Por
exemplo, Rol=lista; Edis=verea-

dores; Bel=delegado,
bacharel; Epitáfio=es-
crita em cima da lapide
do morto; Epígrafe=
frase em cima do que
está escrito (titulo); Ca-
rioca= Acari é um pei-
xe, oca quer dizer casa,
então, casa de peixe;
Ruço=acinzentado;
Rus-so=adjetivo pá-
trio; Lábaro=ban-

deira; Óbolo=esmola; Escárnio=
sorriso falso; Rubiácea= café;
Desoxirribose=açúcar; Éden=é
o paraíso de Adão e Eva; Ful-

Sinonimia dos concursos
gido=brilhante; Politeísmo=
crença em muitos deuses; Dei-
cídio=contestação da existência
de Deus; Eminência parda= po-
der sem identidade reconhecida;
Ili-bado=relativo à boa conduta
moral; Rufião=namorador,
amante, o macho que excita a fê-
mea; Calvária=ponto mais alto
do crânio; Cimitar-ra=foice; Ne-
crófi-lo=quem ama o morto;
Krill=pequenos crustáceos mari-
nhos; Fécula=farinha muito
fina; Pantroglodita=chim-pan-
zé; Googol (e não Google)= nu-
mero astronômico que equivale a

10¹°° (10 elevado a centésima po-
tência) e não posso deixar de es-
crever dos meus sinônimos pre-
feridos que são: facultativo, as-
clépio, esculápio, iatra, doutor,
galeno todos são sinônimos de
médico e atenção!, você somen-
te encontrará estes sinônimos
pesquisando um Rol de dicioná-
rios e não analisando simples-
mente uma unidade represen-
tante da linguagem denotativa.

Bom estudo!
———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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CENTRALIZADO
Muitos são os detalhes que

atrapalham a dinâmica dos tra-
balhos nas casas legislativas em
Brasília. Focamos um específico
que dificulta e até impede con-
clusões: o poder dos presidentes
da Câmara dos Deputados e do
Senado Federal. As duas lideran-
ças engavetam o que contraria
interesses seus e de aliados. O
poderio concentrado torna-se
vicioso e vira um balcão de negó-
cios. É preciso mudança com a
mesa diretora ou uma comissão
própria se responsabilizando pe-

las matérias no plenário. Tudo o
que for protocolado deve ser
apreciado, entrando numa fila de
prioridades ou ordem de chega-
da e o principal, com prazo para
definição. Do contrário contra-
ria-se o justo ou democrático.

PONTO FINAL
PROCON de Piracicaba ou-

tra vez nas ruas para fiscaliza-
ção, agora em razão do Dia dos
Pais. Mas, você, consumidor
pode continuar não sabendo
quem desobedece a lei. A lista
dos irregulares precisa ser di-
vulgada e jamais negada.

A Tribuna Piracicabana
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“Prefeitura Sem Papel” é
apresentado na Câmara
Sistema que permite solicitação de serviços municipais e consultas eletrônicas será
aberto ao público no dia 1º de agosto. Vereadores poderão enviar ofícios digitalmente

Nevoeiro cerebral
Gregório José

Pesquisa divulga-
da pela Rede Sa-
ras de Hospitais

de Reabilitação em ju-
nho de 2022 ganhou
grande destaque esta
semana por ser divul-
gado na base de dados
da organização Mun-
dial da Saúde (OMS) sobre os ca-
sos de "nevoeiro cerebral" em mu-
lheres após infecção do coronaví-
rus. E o mais alarmante, em mu-
lheres com escolaridade alta.

Estes sintomas foram nota-
dos após avaliação de um corpus
de 614 adultos sem sintomas de
depressão ou sinais de demência.

Os dados apontam que as
mulheres diagnosticadas com
esta névoa cerebral apresentaram
sensação de confusão mental; di-
ficuldade de concentração; falta
de clareza mental; dificuldade em
lembrar coisas; perda de memória
de curto prazo e desorientação.

Os  es tudos  apontaram
que a sensação de letargia ou
fadiga associada à dificulda-
de em tomar decisões ficaram
visíveis em alguns casos.

Embora pouco propalada a
doença é diagnosticada quando a
pessoa esquece situações momen-
tâneas como ir à cozinha e esque-
cer o que estava indo fazer; che-
gar em determinado local e ficar
pensando o que ocorre e qual mo-
tivo de estar ali e, muitas vezes, ao
ler um livro, chegar ao final da
página não saber do que se trata-
va e ter que reler tudo novamente.

Do universo pesquisado pela

rede 73% que apresen-
taram sinais de névoa
cerebral eram mulhe-
res e com vida profis-
sional ativa e, cerca
de 89% tinham nível
superior de ensino.

Com isso é neces-
sário que novos estu-
dos possam ser feitos
com paciente que fo-

ram contaminados com vírus
SarS-Cov-2 que causa a Covid-19
e por qual motivo ele atinge o cé-
rebro de maneira diferente em
algumas pessoas enquanto outras
passam incólumes pelo problema.

A névoa cerebral acomete
pacientes com Esclerose Múltipla
(EM), mas no caso da avaliação
feita, nenhum paciente apre-
sentava qualquer sintoma antes
de contrair a doença e, portanto,
é cedo para dizer que a Covid-
19 pode levar EM a mulheres.

O estudo não é deste ano e
já foi divulgado anteriormente,
mas, somente agora apresentou
interesse porque a OMS publi-
cou o levantamento e pretende,
com isso, que mais pesquisado-
res, em outros locais do mundo
possam buscar respostas ainda
nebulosas a respeito de efeitos
da Covid-19 nos seres humanos.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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A partir do dia 1º de agosto
a população piracicabana poderá
solicitar, por meio do sistema “Pre-
feitura Sem Papel”, de forma di-
gital, boa parte dos serviços ofe-
recidos pelo município de Piraci-
caba. A nova sistemática foi apre-
sentada a assessores parlamen-
tares em evento realizado na
quarta-feira (26), no Salão Nobre
do Legislativo, e contou com a
presença de representantes do
Executivo e da Softplan, empresa
desenvolvedora do sistema.

Além de solicitar serviços, os
cidadãos poderão também con-
ferir, via sistema, a autenticida-
de de documentos em processos
administrativos, consultar e
acompanhar o andamento des-
ses processos e, também, assinar
documentos de forma digital.

“É uma interface amigável e
fácil que permitirá aos usuários
fazerem seus cadastros, solicitarem
e consultarem os serviços e infor-
mações que desejam”, diz Ângelo
Rossi, representante da Softplan.

De acordo com Felipe Fer-
nandes da Costa, Chefe da Divi-
são de Cadastros da secretaria
municipal de Finanças, o novo sis-
tema deve proporcionar mais agi-
lidade, transparência e economi-
cidade nos processos e serviços
ofertados. “Os usuários poderão
fazer seus pedidos, inclusive, por

Nova sistemática foi apresentada a assessores parlamentares em
evento realizado na quarta-feira (26), no Salão Nobre do Legislativo

 Rubens Cardia

meio de seus celulares, de qual-
quer lugar em que estejam”.

A adoção do modelo digital,
no entanto, será apenas para no-
vos processos. “Nós já começamos
internamente, em 3 de julho, a usar
o sistema, mas os processos físicos
vigentes continuam existindo”, des-
taca o atual ordenador de despesas
da secretaria municipal de Finan-
ças, Marcelo Pinto de Carvalho.

“O usuário, no entanto, po-
derá solicitar eletronicamente o
apensamento de documentos ao
processo físico”, acrescenta.

OFÍCIOS DE VEREA-
DORES - Além dos serviços e
opções destinadas a todos os ci-
dadãos, o “Prefeitura Sem Pa-
pel” também disponibilizará aos
parlamentares piracicabanos
um campo específico para o en-
vio de ofícios ao Executivo.

“A ideia é facilitar essa co-
municação no dia a dia. Ao invés
de imprimir, protocolar e enca-
minhar fisicamente os ofícios,
será possível envia-los diretamen-
te pelo sistema, para a secretaria
responsável. A resposta também
virá pelo mesmo caminho”, expli-
ca Nara Campos, assessora da
secretaria municipal de Governo.

Ainda de acordo com ela, a
expectativa é que a tramitação de
ofícios entre o Legislativo e o
Executivo por meio do “Prefei-

tura Sem Papel” seja tão exitosa
quanto a de indicações e requeri-
mentos, que atualmente seguem
da Câmara à Prefeitura por
meio de outro sistema eletrônico.

“Neste primeiro momento ape-
nas os ofícios poderão ser envia-
dos por meio do Prefeitura Sem
Papel. Os outros sistemas de enca-
minhamento de indicações, reque-
rimentos e a solicitação de even-
tos continuam existinto. A ideia,
no entanto, é que mais à frente,
eles sejam igualmente englobados
na nova plataforma”, analisa.

Segundo Felipe Fernandes da
Costa, pequenas adequações no sis-

tema também podem ser necessári-
as no início de sua operação, para
dimensioná-lo à real demanda da
cidade: “Essa plataforma é a mes-
ma utilizada pelo Tribunal de Justi-
ça do Estado de São Paulo. Então,
ela já foi mais do que testada. Even-
tualmente, no início, especialmente
nas primeiras semanas, podem ser
necessárias algumas pequenas ade-
quações de banda, de capacidade de
transmissão de dados e uploads,
questões que serão ajustadas a me-
dida em que o sistema entre em fun-
cionamento, de acordo com a real
demanda do município”, conclui o
Chefe da Divisão de Cadastros.
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‘Vovó Nice’ oferece nutrição
especial para cadeirantes

O residencial para idosos Casa
da Vovó Nice oferece nutrição es-
pecial aos moradores da entidade
que possuem mobilidade física re-
duzida ou sejam cadeirantes.  “Nos
casos em que os residentes estão
acamados ou utilizam cadeira de
rodas, geralmente há maior pro-
pensão ao desenvolvimento de do-
enças como a osteoporose. Graças
ao acompanhamento semanal e
individual, nós conseguirmos ga-
rantir o bom funcionamento do
organismo e obtemos uma alimen-
tação com alto valor nutricional,
diminuindo as chances de doen-
ças e aumentando a qualidade de
vida”, explica Paulo Soares, dire-
tor da Casa da Vovó Nice.

O acompanhamento da nu-
trição semanal é realizado pela

Divulgação

Objetivo do atendimento especial é ampliar a qualidade de vida

nutricionista Fátima Cavalcan-
te. Ela explica que é feita a esco-
lha do cardápio “certo e adequa-
do” para cada residente, com o
intuito de previnir doenças, au-
mentar a longevidade e ofere-
cer mais qualidade de vida.

“Observamos cada particula-
ridade e desenvolvemos planos de
atuação pra cada residente. Há
casos em que precisamos ter re-
dução de gastos calóricos porque
há mobilidade física reduzida, há
casos em que precisa de uma die-
ta rica em proteínas e outros de-
vem ter como ingrediente princi-
pal as vitaminas. Cada pessoa é
única e, por isso, necessita de di-
eta particular, que consiga man-
ter o organismo saudável e em
bom funcionamento”, explica.
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Vereador acompanha a retomada de obras em avenida
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) esteve na última terça-fei-
ra (05) na avenida Cristóvão Co-
lombo para acompanhar a retoma-
da das obras de melhoria asfáltica
no local. O parlamentar enfatiza
que tem cobrado do Executivo esta
obra, “por ser de extrema impor-
tância para a região e que vai me-
lhorar significativamente a quali-
dade do trânsito local”, disse.

Pompeo também reconhece
que a intervenção na avenida
contempla diversas melhorias
fundamentais para o fluxo de
veículos e a segurança dos pe-
destres, onde a drenagem da
água foi uma das primeiras
ações realizadas, garantindo
que a via esteja preparada para
enfrentar períodos de chuvas in-
tensas, evitando alagamentos e
possíveis danos à infraestrutura.

Outro ponto crucial obser-
vado pelo parlamentar foi a ins-
talação de galerias para capta-
ção de águas pluviais, o que
contribuirá para a preservação

Gustavo Pompeo destaca ação em conjunto de secretarias
municipais na melhoria do fluxo de veículos e a segurança
dos pedestres que diariamente passam pela região

Divulgação

do meio ambiente e evitará
transtornos causados pelas en-
chentes na região. “Essa medi-
da é de grande valia para a Zona
Norte, uma vez que a área é sus-
cetível a problemas relacionados
ao acúmulo de água em épocas
de chuvas mais intensas”, disse.

Pompeo ainda reconhece
que o recapeamento da avenida
Cristóvão Colombo garante um
asfalto de qualidade, tornando
a circulação mais confortável e
segura para todos que transi-
tam na via e, que com a melho-
ria da pavimentação os moto-
ristas poderão trafegar com
maior fluidez, e os pedestres
também terão um ambiente mais
adequado para sua mobilidade.

O vereador considera o aspec-
to relevante dessa obra, como o
reflexo de trabalho em conjunto
das secretarias municipais envol-
vidas no projeto, na medida em
que a parceria permitiu a integra-
ção das ações, realizadas em si-
nergia e evitando futuros cortes

no asfalto, para manutenções sim-
ples, o que representa um avanço
significativo para nossa cidade.

O vereador Gustavo Pompeo
reitera sua atuação em prol do
desenvolvimento urbano e de in-
fraestrutura de Piracicaba. “A re-

tomada das obras na avenida
Cristóvão Colombo é motivo de
alegria para toda nossa cidade.
Essa melhoria trará resultados
expressivos para a mobilidade
urbana e a qualidade de vida de
toda a região”, completou Pompeo.
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Sindicato aprova diretrizes e faz homenagem às mulheres
Uma homenagem às mulhe-

res, pela celebração do Dia Inter-
nacional da Mulher Negra, Latino
Americana e Caribenha (25 de ju-
lho), foi um dos destaques de Ple-
nária do Sindicato dos Bancários
de Piracicaba e Região, que ocor-
reu na última quarta-feira, 26.
“Nós temos uma presença muito
forte das mulheres na nossa cate-
goria e também atuando no Sindi-
cato, como diretoras ou em asses-
sorias, e precisamos aproveitar es-
ses momentos para fortalecer a
luta das mulheres em defesa da
sua vida e dos seus direitos”, ob-
servou José Antonio Fernandes
Paiva, presidente do Sindicato.

Durante o evento, também fo-
ram homenageadas, por sua atua-
ção específica, a assessora do Sin-
dicato Cláudia Renata Novolette,
pela atuação à frente do Consea
(Conselho Municipal de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional de Pi-
racicaba), e a diretora Letícia Peres
Faria Françoso, pelo trabalho des-
tacado, em nível nacional, em de-
fesa da pessoa com deficiência.

Como representante do Sin-
dBan Piracicaba e da Feeb (Fe-
deração Estadual dos Bancári-
os dos Estados de São Paulo e

Mato Grosso do Sul), Letícia
tomou posse, recentemente, no
Forbrace (Fórum Brasileiro de
Conselhos Estaduais dos Direitos
das Pessoas com Deficiência).

O encontro também aprovou
diretrizes de luta para a entida-
de, como o combate à taxa de ju-
ros imposta pelo Banco Central,
que tem sido um obstáculo à re-
cuperação econômica do país.

“Nós fizemos um amplo de-
bate sobre a situação econômica
e política do país e os impactos
sobre a categoria bancária”, afir-
ma. “O atual presidente do Ban-
co Central, Campos Neto, na prá-
tica sabota o Governo Federal e
com isso prejudica a economia e a
vida de todas as pessoas, sobretu-
do dos trabalhadores”, completa.

Do ponto de vista específico,
uma das preocupações levantadas
durante a plenária foi com a im-
posição, por parte de alguns ban-
cos, de metas indevidas e abusi-
vas aos bancários e bancárias. “É
uma imposição arbitrária, que
contraria nossa convenção coleti-
va de trabalho e provoca insegu-
rança e adoecimento entre os tra-
balhadores. Não podemos permi-
tir essa situação”, enfatizou Paiva.

O dirigente destacou a repre-
sentatividade da reunião, que con-
tou com a presença de diretores e
membros de comissões de empre-
go das cidades de Piracicaba, Capi-
vari, Cerquilho, Laranjal Paulista,
Santa Bárbara D’Oeste, São Pedro
e Tietê. Além disso, participaram
representantes sindicais do Banco
do Brasil, Banco Mercantil do Bra-
sil, Banco Pan, Banco Votorantim,
Bradesco, Caixa Econômica Fede-
ral, Itaú Unibanco e Santander.

Divulgação

O encontro também aprovou
a necessidade intensificar a luta
pela internalização dos trabalha-
dores que atuam no ramo finan-
ceiro na representação dos Sindi-
catos de Bancários, de fortalecer
o processo de reestruturação do
Economus, com participação fi-
nanceira do Banco do Brasil, e de
se manter uma participação efe-
tiva do SindBan, enquanto en-
tidade do campo da esquerda,
no processo eleitoral de 2024.

Homenagem marca o Dia Internacional da Mulher Negra,
Latinoamericana e Caribenha, celebrado no último dia 25
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Câmara adota ferramenta “Legis Vídeos”
Legis Vídeos permite o acesso digital a atividades parlamentares como audiências públicas e reuniões ordinárias

Visando oferecer transparên-
cia e mais facilidade de acesso aos
trabalhos legislativos, a Câmara
Municipal de Piracicaba irá dispo-
nibilizar a ferramenta Legis Vídeos.
Desenvolvido pela Assembleia Legis-
lativa do Rio Grande do Norte
(ALRN), o Legis Vídeos armazena e
disponibiliza digitalmente atividades
parlamentares, ampliando o acesso
ao público ao conteúdo de Reuniões
Ordinárias, Sessões Solenes, Audi-
ências Públicas, reuniões de Comis-
sões e Frentes Parlamentares.

O diretor de gestão de tecno-
logia da Assembleia Legislativa
do Rio Grande do Norte, Mário
Sérgio Gurgel, foi recebido na
manhã desta quinta-feira (27),
pelos chefes dos departamentos
de Comunicação, Rebeca Paroli
Makhoul, de Tecnologia da Infor-
mação, Adriano Albuquerque, pelo

chefe do setor de produção, Már-
cio Braga e por João Paulo Siquei-
ra, chefe do setor de infraestrutu-
ra de tecnologia da informação.

Na ocasião, Mario Sérgio Gur-
gel fez uma demonstração do Le-
gis Vídeos com a apresentação das
funcionalidades da ferramenta, em
especial, o recurso de edição e do-
wnload dos vídeos catalogados.

Gurgel destacou que a ferra-
menta foi criada com a intenção de
disponibilizar de uma forma fácil o
acesso de toda a atividade legisla-
tiva gravada. “O Legis Vídeos, teo-
ricamente, é um substituto desses
streams que existem aí. E a vanta-
gem é que ele é todo controlado pela
própria Casa Legislativa”, afirmou.

Ele ainda detalhou como a
ferramenta contribuiu para a
transparência dos atos legislativos,
já que a população pode recuperar

sessões e falas de parlamentares,
ocasionando uma melhoria signi-
ficativa na produção legislativa, já
que “o público está tendo acesso a
isso tudo, da forma que ele quer”.

O chefe do setor de produção,
Márcio Braga, foi quem estabele-
ceu o contato com a ALRN para a
implantação do sistema na Câma-
ra de Piracicaba. Ele destacou as
principais vantagens do Legis Víde-
os. “É uma ferramenta muito im-
portante que vai permitir ainda mais
transparência para os trabalhos le-
gislativos, à medida que ele disponi-
bilizará todos os vídeos que a Casa
produz: as transmissões ao vivo,
telejornais, tudo que o vereador vai
ficar ainda mais disponível para a
visualização da população”, disse.

Márcio Braga ainda destacou
que as ferramentas utilizadas para
a implantação do sistema são gra-

tuitas, então todo o processo não
teve nenhum custo para a Câmara.

IMPLANTAÇÃO — O che-
fe do setor de infraestrutura de
tecnologia da informação, João
Paulo Siqueira, acredita que em
breve a Câmara disponibilizará
essa ferramenta para todos os
munícipes de Piracicaba. “A im-
plantação está sendo feita de uma
maneira muito rápida, muito se-
rena, são profissionais bem quali-
ficados tanto da Assembleia quan-
to da nossa equipe, que em pou-
quíssimo tempo fará essa implan-
tação e disponibilizará essa ferra-
menta tão importante”, afirmou.

O Legis Vídeos já é usado pelo
Poder Legislativo de outros esta-
dos, como nos casos da Assem-
bleia Legislativa de Santa Catari-
na e das Câmaras Municipais de
Bauru (SP) e Divinópolis (MG).

Samuca Miazaki

Diretor de gestão de tecnologia da Assembleia Legislativa do Rio
Grande do Norte, Mário Sérgio Gurgel, foi recebido nesta quinta (27)

Está no ar, desde ontem, 27,
o novo Portal da Prefeitura. Com
uma nova identidade visual, o site
foi desenhado com a premissa bá-
sica de facilitar o acesso do cida-
dão aos serviços e informações
da Prefeitura. A estrutura do
portal está dividida em três im-
portantes eixos – cidadão, empre-
sa e turista –, e em cada um deles
será possível acessar os serviços
pertinentes de forma intuitiva.

Novo site foi desenvolvido pe-
las áreas de CI e Comunicação da
Prefeitura: objetivo é facilitar a ofer-
ta de serviços ao cidadão “O cida-
dão sabe o serviço que ele precisa,
mas nem sempre sabe como este
serviço está classificado na estru-
tura funcional da Prefeitura, e a
nós, coube a tarefa de deixar isso
fácil e ágil, com apenas alguns cli-
ques. A Prefeitura está passando
por uma transformação digital.
Nos próximos dias o programa Pre-
feitura Sem Papel será uma reali-
dade, e o portal terá função funda-
mental, sendo a porta de entrada
para o contribuinte”, explica Tás-
sia Espego, diretora do Centro de
Comunicação Social, um dos res-

ponsáveis pelo desenvolvimento do
projeto, junto com o Centro de In-
formática. Além deste espaço dedi-
cado aos serviços e políticas públi-
cas disponíveis para a população, o
novo Portal traz algumas novida-
des, como por exemplo o Calendá-
rio de Eventos, no qual será possí-
vel solicitar a inserção de eventos
que acontecem no município. An-
tes de ser inserido e integrar o ca-
lendário anual, o evento passará
por análise e aprovação de uma
comissão. Outra melhoria vem
com o sistema de busca eficiente.

“Se a pessoa digitar na busca
do portal a palavra IPTU, ela será
direcionada para uma página com
todos os posts existentes no site
que mencionem esta palavra, além
de que em todos eles há o cami-
nho para que se saiba onde no
mapa do site aquela informação
está inserida”, explica Bruno San-
tos, diretor do Centro de Informá-
tica. Outra funcionalidade impor-
tante presente no novo site é a aces-
sibilidade. O portal é otimizado
para melhorar a experiência de
navegação das pessoas com defi-
ciência e demais pessoas com al-

SSSSSITEITEITEITEITE

Prefeitura lança novo Portal, mais acessível e funcional
Divulgação

Novo portal da Prefeitura de Piracicaba foi lançado ontem, 27

guma limitação no uso da inter-
net. As pessoas surdas, por exem-
plo, conseguem ter acesso ao con-
teúdo escrito, transcrito em libras.

PRATA DA CASA – O
novo projeto foi inteiramente de-
senvolvido por servidores públi-
cos, dentro da própria estrutura
do Centro de Informática e Cen-
tro de Comunicação Social, além

de contar com a colaboração de
funcionários de todas as secreta-
rias para inserção das informa-
ções. “Nós priorizamos este de-
senvolvimento doméstico porque
acreditamos que esta diretriz co-
labore efetivamente para a conti-
nuidade da política pública, cimen-
tando o novo portal como política
de Estado”, complementa Santos.

Como parte das comemora-
ções de 135 anos do Mercado Mu-
nicipal de Piracicaba, a Prefeitu-
ra, por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento) e CCS (Centro de Co-
municação Social), e a Ascomep
(Associação do Comércio Varejis-
ta do Mercadão), realizam o Con-
curso de Fotografia Instagramá-
vel Voe de Balão com o Mercadão.

O lançamento oficial foi fei-
to durante a comemoração de
aniversário, no dia 15, pela pre-
sidente da Ascomep, Thais Ma-
gro. As fotografias a serem ins-
critas no concurso devem retra-
tar espaços do Mercado Muni-
cipal de Piracicaba de modo que
os participantes demonstrem
seu amor e apreço pelo mesmo.

Para participar, basta publi-
car uma foto do Mercadão no
Instagram, feita no período do
concurso, entre 15/07 e 15/08,
marcar a  hashtag #merca-
dao135 e o perfil @mercadomu-
nicipalpiracicaba na foto ou legen-
da do post (publicação no feed).

O perfil do participante no
concurso precisa ser público,
para poder ser visualizado por
qualquer pessoa. As inscrições
terminam no dia 15 de agosto de
2023, às 23h59min (horário de
Brasília). Para participar do Con-
curso de Fotografia Instagramá-
vel Voe de Balão com o Merca-
dão é preciso ter no mínimo 16
anos de idade e não é necessá-
rio ter nascido em Piracicaba.

MMMMMERCADÃOERCADÃOERCADÃOERCADÃOERCADÃO

Concurso de fotos oferece
voo de balão como prêmio

A seleção das melhores fotos
será feita por uma comissão jul-
gadora até 18 de agosto e coloca-
das para votação aberta ao públi-
co de 21/08/23 a 28/08/23. Ca-
berá a essa comissão selecionar
as dez melhores fotografias, ava-
liando critérios como composição
artística da foto em relação ao
tema, criatividade e nitidez.

O anúncio da imagem vence-
dora – mais votada – será feito
até dia 30/08/23 nas redes soci-
ais da Prefeitura de Piracicaba e
Mercado Municipal. O primeiro
colocado será premiado com um
passeio de balão pelo município
para duas pessoas, com a empre-
sa Voe Adventure. A data do voo
deverá ser combinada entre o ven-
cedor do concurso e a empresa
responsável por realizar o passeio.

Os interessados podem con-
ferir o regulamento completo no
site: https://bit.ly/mercadao135.

SERVIÇO
Concurso de Fotografia Ins-
tagramável Voe de Balão
com o Mercadão. Inscrições:
até 15 de agosto de 2023,
às 23h59min (horário de
Brasília). Para concorrer é
necessário publicar a foto no
Instagram e marcar a
hashtag #mercadao135 e o
perfil @mercadomunicipal-
piracicaba. O regulamento
completo está no site https:/
/bit.ly/mercadao135. Dúvi-
das podem ser encaminha-
das para o e-mail concurso@
mercadaopiracicaba.com.br.

O coordenador do Fórum da
Pessoa com Deficiência, da Câma-
ra Municipal de Piracicaba, vere-
ador André Bandeira (PSDB), foi
à cidade de Guarulhos, na últi-
ma terça-feira (25) para conhe-
cer o “Espaço Azul”, projeto que
oferece apoio e atendimento
gratuito a pessoas com trans-
torno do espectro autista (TEA).

André Bandeira foi acompa-
nhado pelo vereador guarulhen-
se Jorginho Mota, idealizador do
Espaço Azul e primeiro primeiro
parlamentar autista do Brasil.

Durante o encontro, além de
conhecer o projeto que oferece, por
exemplo, sessões com fonoaudiólo-
gos e psicólogos, salas de atendi-
mento pedagógico e atividades físi-
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Vereador conhece, em Guarulhos, projeto dedicado a autistas
co-motoras às pessoas com TEA, os
vereadores também compartilharam
experiências voltadas à promoção
da inclusão em ambas as cidades.

Segundo André Bandeira, a
conversa foi pautada pela busca
de soluções práticas e pela discus-
são de estratégicas para que as
cidades tornem-se mais acessíveis
a todos os indivíduos, indepen-
dentemente de suas necessidades.

“É fundamental unirmos
nossas vozes e experiências para
tornarmos a inclusão uma reali-
dade. Acredito que, juntos, pode-
mos propor políticas públicas
mais efetivas e garantir que to-
dos tenham a oportunidade de
participar ativamente da socieda-
de,” concluiu André Bandeira.

Bandeira conheceu o “Espaço Azul”, projeto que oferece apoio e
atendimento gratuito a pessoas com transtorno do espectro autista

Assessoria Parlamentar

DOAÇÃO
O Caphiv (Centro de Apoio
a HIV/Aids, Sífilis e Hepati-
tes Virais) recebeu a doa-
ção de um enxoval do Hotel
Íbis. Foram entregues len-
çóis,  toalhas e edredons
para serem ut i l izados na

Casa de Apoio à Vida (Ca-
pVida). “Gostaria de agrade-
cer a doação a todos os cola-
boradores da empresa, que
foram muito carinhosos com
a gente”, destaca Paulo Soa-
res, presidente do Caphiv.

Divulgação

COZINHA SOLIDÁRIA
A Comunidade de Umbanda
Sr. Zé Moreno das Almas re-
aliza neste sábado (29) mais
uma edição da Cozinha Soli-
dária de Axé, em que volun-
tários realizaram campanha
de doação de alimentos para
a produção das marmitas
solidárias que são prepara-

das nas dependências Co-
munidade de Umbanda. As
pessoas em situação de vul-
nerabil idade da região da
Comunidade de Umbanda
podem fazer o cadastro para
poder receber as marmitas.
Mais informações pelo tele-
fone (19) 98158-0007.

Divulgação
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Saúde amplia estratégia de
vacinação contra Covid-19

O Departamento de Imuni-
zações da Vigilância Epidemioló-
gica ampliou a estratégia de vaci-
nação contra a Covid-19 na cida-
de e, a partir da próxima terça-
feira, 1o, a Unidade Básica de
Saúde (UBS) Caxambu passa a
disponibilizar vacinação, por de-
manda espontânea (sem agenda-
mento), com a dose de reforço da
Pfizer pediátrica para as crianças
de 5 a 11 anos que receberam o
esquema primário completo (1° e
2° doses) há, pelo menos, quatro
meses. A imunização acontecerá
às terças, das 8h às 14h30, e às
sextas, das 13h às 14h30h.

Em todas as unidades de
saúde (exceto CRAB Paulista), de
segunda a sexta-feira, também
por demanda espontânea, as se-
guintes vacinas: gripe (influen-

za) para toda a população com 6
meses ou mais; reforço da Pfizer
Bivalente para toda população
com 12 anos ou mais, desde que
tenha recebido pelo menos o es-
quema primário completo (1° e 2°
doses) e um intervalo de quatro
meses da última dose recebida.

No site VacinaPira (www.
piracicaba.sp.gov.br/vacinapira) é
possível agendar a vacinação das
seguintes doses contra a Covid-
19: primeira dose (D1) para cri-
anças de 6 meses a 11 anos, para
adolescentes de 12 a 17 anos, e
para pessoas com 18 anos ou
mais; segunda dose (D2) com os
imunizantes Pfizer (adulto, pe-
diátrica e baby), Butantan/Co-
ronavac, Astrazeneca, e dose
adicional da Janssen; além da
terceira dose (D3), da Pfizer baby.
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Artes Cristãs tem congresso
em Piracicaba hoje e amanhã

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

‘Heróis da sociedade’ recebem
medalha Bombeiro do Ano
10 oficiais foram agraciados com a medalha que leva o nome do subtenente
PM Jacinto Roberto Penedo, que serviu a instituição por quase 25 anos

Divulgação

Congresso acontece pela quarta vez em Piracicaba

Com apresentações de dança,
teatro, circo, arte acrobática, mú-
sica e artes visuais, além de pales-
tras e oficinas, o 13º Congresso
Nacional de Artes Cristãs acontece
nesta sexta (28) e sábado (29), em
diferentes pontos da cidade, como
no Teatro Municipal Erotides de
Campos, o Teatro do Engenho. O
evento tem apoio da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral). Este é o segundo ano consecu-
tivo que o Congresso Nacional de
Artes Cristãs acontece em Piraci-
caba, que ainda abrigou o evento
em 2016, 2017 e 2019. Também já
aconteceu na capital paulista, Rio
de Janeiro e em Americana.

QUARTA-FEIRA - Como
explica a organizadora local, Vi-
vian Lazzerini, são dois dias de
evento com objetivo de levar aos
congressistas o aprimoramento
de áreas específicas, com oficinas
de especialistas de várias locali-
dades brasileiras. A expectativa é
receber pessoas de 49 cidades.

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO
Dia 28/07, no Salão Nobre Colégio Piracicabano
(rua Boa Morte, 1225, Centro)
19h - Boas-vindas e louvor
19h30 - Palestra Valci Spinola
20h15 - Mini Espetáculo com Cia Yahweh (Rio Claro)
20h30 - Mini Espetáculo de teatro
20h45 - Aula com Rodrigo Guimarães (RJ) de Dança Ministerial
(Quadra do Colégio)
22h15 - Encerramento com oração

Dia 29/07, no Teatro do Engenho
(avenida Dr. Maurice Allain, 454 - Engenho Central)
7h - Início de cadastramento
8h - Boas-vindas e louvor
8h30 - Palavra com Vivian Gomes
9h30 às 12h - Mostra de artes

Dia 29/07, Colégio Piracicabano
(rua Rangel Pestana, 762 - Centro)
14h às 22h05 - 27 oficinas práticas e teóricas

No Teatro do Engenho, a pro-
gramação gratuita e aberta ao pú-
blico será na Mostra de Artes, que
acontece das 9h30 às 12h, com re-
tirada de ingresso uma hora antes
do início. Com exceção da Mostra de
Artes, as outras atividades do 13º
Congresso Nacional de Artes Cristãs
são pagas mediante inscrição no site
https://congressocnac.com.br.

Apresentam-se na mostra
diversos artistas e companhias,
como Rafa Cayres. Daniela Ori-
guela, Cia Aprisco, Templos Cia
de Dança, Fê Rossi Dança, Lum-
me Produções, Rodrigo Guima-
rães Cia Pactus, Extensão Cia de
Dança, AbbaDance Company,
Cia Lokomotiva, Cia Conecta-
dos, Fabiana Rodrigues, Cia
Yahweh, LM Cia e Bernardo Abreu.

O Dia de Artes Cristãs foi
instituído no Calendário Oficial
de Eventos do Município de Pi-
racicaba em dezembro de 2022,
por meio de lei de autoria da ve-
readora Ana Pavão, sancionada
pelo prefeito Luciano Almeida.

Saudados como represen-
tantes dos “heróis da sociedade”,
10 oficiais do 16º Grupamento
do Corpo de Bombeiros foram
agraciados, em reunião solene
realizada nesta quarta-feira
(26), pela Câmara Municipal de
Piracicaba, com a Medalha Bom-
beiro do Ano “Subtenente PM
Jacinto Roberto Penedo”. A hon-
raria, prevista no decreto legis-
lativo nº 3/1998, foi concedida
após aprovação, pelo Plenário, do
requerimento nº 520/2023, de
autoria dos vereadores Laércio Tre-
visan Jr. (PL) e Gilmar Rotta (PP).

A mesa de honra da soleni-
dade foi composta pelo major Klé-
ber Moura, comandante interino
do 16º Grupamento do Corpo de
Bombeiros, pelo major PM Frede-
rico Abreu, comandante interino
do 10º BPMI (Batalhão da Polícia
Militar do Interior), pelo subins-
petor João, da Guarda Civil Mu-
nicipal, pela sargento Carmem,
presidente da Associação Policial
de Assistência à Saúde e pelos ve-
readores autores da homenagem.

Receberam a medalha: o
cabo PM David Antonio Filho,
que se destacou pela atuação
como Bombeiro Educador; cabo
PM José Ricardo de Vasconcelos;
cabo PM Elizabeth Aparecida Po-
letto; soldado PM João Franco
Morandi e soldado PM Emerson
José Luciano da Silva, esses por
terem atuado em uma ocorrência
de parada cardiorrespiratória em
dezembro de 2022; soldado PM
André Luís Oliveira Sousa; sol-
dado PM Matheus Stephan da
Silva e cabo PM Douglas Adria-
no de Oliveira Júnior, esses por
terem realizado um parto em ju-
lho de 2022; o 1º tenente PM Erik
Dias Fernandes, comandante de

postos e estações e o 1º tenente PM
Hudson Maurício Humphreys,
chefe da Seção Administrativa.

REPRESENTANTES DA
CATEGORIA – O comandante
interino da corporação, Kléber
Moura, fez questão de citar to-
dos os homenageados e as ocor-
rências nas quais se destacaram
ao longo do ano e que os creden-
ciaram para a honraria. Ele ci-
tou as atividades realizadas pela
instituição e também deixou uma
mensagem para os homenagea-
dos. O comandante interino do
BPMI, Frederico Abreu, disse
que a Polícia Militar tem a hon-
ra de ter a corporação em seus
quadros. “Cada um dos senho-
res é um herói para a socieda-
de, os atos dos senhores refle-
tem positivamente em salva-
mentos, em resgates, combate a
incêndios, atitudes que são in-

rcardia

Honraria é prevista no decreto legislativo 3/1998 e foi concedida após aprovação do requerimento
520/2023, de autoria dos vereadores Laércio Trevisan Jr. (PL) e Gilmar Rotta (PP)

descritíveis e que muitos não teri-
am a coragem de fazer”, salientou.

O vereador Gilmar Rotta des-
tacou que os homenageados repre-
sentam toda a categoria. “Vocês
se destacaram não porque quise-
ram, mas porque daquele momen-
to, daquela ocorrência, tiveram
que dar tudo o que sabem, tudo o
que aprenderam e um pouco
mais”, colocou. Para Trevisan Jr.,
que presidiu a solenidade, a oca-
sião foi de reconhecimento, de
outorga e de valorização dos pro-
fissionais. “A população toda tem
um carinho especial pelo bombei-
ro, que chega no momento difícil
para salvar vidas, com conheci-
mento e com habilidade”, avaliou.

Na solenidade, também foi
prestada uma homenagem póstu-
ma ao coronel PM Silas Varella Sen-
din, que serviu a corporação por
mais de 30 anos e morreu em maio

de 2023, aos 80 anos de idade. A
medalha foi entregue ao filho dele,
o capitão do Corpo de Bombeiros,
Fábio da Silva Sendin, e ao solda-
do Emerson José Luciano da Silva.
O oficial foi lembrado como “balu-
arte do Corpo de Bombeiros” e
“uma pessoa diferenciada, que
sempre valorizou a corporação”.

Em nome dos homenagea-
dos, o 1º tenente PM Erik Dias
Fernandes disse que a honraria
transcende o simples reconheci-
mento, mas representa a admi-
ração e a gratidão de toda a co-
munidade. “O homenageado per-
sonifica os valores que regem o
Corpo de Bombeiros: a disciplina,
o profissionalismo, a coragem e a
dignidade humana”, sentenciou.

Ao final da cerimônia, capi-
taneados pelo major Kléber Mou-
ra, os presentes prestaram conti-
nência a todos os homenageados.

Wellton Máximo
Da Agência Brasil

Os trabalhadores poderão
engordar o saldo da conta no
Fundo de Garantia do Tempo de
Serviço (FGTS) um mês mais
cedo que o tradicional. A Caixa
Econômica Federal antecipou a
distribuição dos lucros do fun-
do. O dinheiro extra, que pela
legislação poderia ser distribuí-
do até 31 de agosto, será depo-
sitado a partir desta quinta-fei-
ra (27) até o próximo dia 31.

O trabalhador poderá con-
sultar o recebimento dos lucros
do FGTS nas contas em seu nome
por meio do aplicativo FGTS, dis-
ponível para smartphones e ta-
blets dos sistemas Android e iOS.
Quem não puder fazer a consulta
pela internet deve deve ir a qual-
quer agência da Caixa pedir o ex-
trato no balcão de atendimento.

O banco também envia o ex-
trato do FGTS em papel a cada dois
meses, no endereço cadastrado.
Quem mudou de residência deve
procurar uma agência da Caixa ou
ligar para o número 0800-726-
0101 e informar o novo endereço.

BALANÇO - A distribuição
de R$ 12,7 bilhões do lucro do Fun-
do de Garantia do Tempo de Servi-
ço (FGTS) em 2022, foi aprovada
na última terça-feira (25) pelo Con-
selho Curador do fundo <https://
agenciabrasil.ebc.com.br/econo-
mia/noticia/2023-07/fgts-aprova-
distribuicao-de-r-127-bilhoes-
trabalhadores>. Os ganhos serão
divididos proporcionalmente entre
os cotistas. Quanto maior o saldo
da conta vinculada ao FGTS, mais
o trabalhador terá a receber.

O valor de referência corres-
ponde ao saldo de cada conta em
31 de dezembro de 2022. Quem ti-
ver mais de uma conta receberá o
crédito em todas elas, respeitando
a proporcionalidade do saldo.

SALDO - Para saber a par-
cela do lucro que será depositada,
o trabalhador deve multiplicar o
saldo de cada conta em seu nome
em 31 de dezembro do ano passa-
do por 0,02461511. Esse fator sig-
nifica que, na prática, a cada R$ 1
mil de saldo, o cotista receberá R$
24,61. Quem tinha R$ 2 mil terá
crédito de R$ 49,23, com o valor
subindo para R$ 123,08 para quem
tinha R$ 5 mil no fim de 2022.

O percentual do lucro que se-
ria repassado aos trabalhadores foi
definido hoje pelo Conselho Cura-
dor e equivale a 99% do lucro de
R$ 12,848 bilhões obtido pelo FGTS
no ano passado. A distribuição do
lucro elevará o rendimento do
FGTS neste ano para 7,09%, supe-
rior à inflação oficial de 5,79% pelo
Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA) em 2022.

A situação é bem diferente
da do último ano. Em 2022, o
FGTS tinha rendido 5,83%, con-
tra inflação oficial de 10,06% em
2021. Mesmo ganhando da in-
flação, o FGTS rendeu menos que
a caderneta de poupança. No ano
passado, a poupança rendeu
7,89%, influenciada pela taxa Se-
lic (juros básicos da economia).
Quando os juros básicos estão aci-
ma de 8,5% ao ano, a poupança
rende 0,5% ao mês (6,17% ao ano)
mais a Taxa Referencial (TR).

Pela legislação, o FGTS ren-
de 3% ao ano mais a taxa refe-
rencial (TR) e a distribuição dos
lucros. Como a TR está em 0,215%
ao mês (2,61% ao ano), o rendi-
mento mínimo corresponde a 5,6%
a cada ano. Com a distribuição de

lucros, a remuneração do Fundo
de Garantia sobe para 7,09%.

RESGATE - Podem receber
a distribuição do lucro os traba-
lhadores com saldo em contas do
FGTS em 31 de dezembro de
2022. Embora o dinheiro seja
transferido para o trabalhador,
ele só poderá sacar nos casos
previstos pela legislação, como
compra de imóvel, desastres na-
turais, doenças graves, aposen-
tadoria e aniversário de 70 anos.

Além dessas hipóteses, exis-
te o saque-aniversário. Criada
em 2019 e em vigor desde 2020,
essa modalidade permite a reti-
rada de parte do saldo de qual-
quer conta ativa ou inativa do
fundo a cada ano, no mês de ani-
versário, em troca de não receber
parte do que tem direito em caso
de demissão sem justa causa.

O período de saques come-
ça no primeiro dia útil do mês
de aniversário do trabalhador.
Os valores ficam disponíveis até
o último dia útil do segundo
mês subsequente. Caso o di-
nheiro não seja retirado no pra-
zo, volta para as contas do
FGTS em nome do trabalhador.

FGTSFGTSFGTSFGTSFGTS

Caixa antecipa em um mês distribuição dos lucros
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CCP se classifica em
torneio internacional
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União Operária abre inscrições
no projeto ‘Música para todos’

A Corporação Musical União
Operária está com inscrições aber-
tas para o seu projeto “Música para
todos”, que visa oferecer ensino de
carreira musical para pessoas a
partir dos dez anos de idade. De
acordo com o maestro Jonatas Di-
onísio, não é necessário ter conhe-
cimento prévio de música ou pos-
suir um instrumento musical. Du-
rante as aulas, serão fornecidos
conhecimentos teóricos e práticos,
proporcionando uma introdução
ao mundo da música. E o melhor
de tudo: é totalmente gratuito.

Essa iniciativa faz parte das

atividades da Banda União Operá-
ria para o ano de 2023, com o obje-
tivo de ampliar o acesso às aulas
de música para a comunidade de
Piracicaba e promover maior con-
centração nos alunos por meio da
música. Além disso, busca resgatar
a tradição das bandas de praça.

As inscrições e informações
podem ser obtidas através do tele-
fone 9 9.812-7045. O responsável
pelo projeto é o músico e maestro
Jonatas Dionísio, que possui for-
mação musical pelo Conservatório
Musical de Tatuí e outras quali-
ficações no campo da música.

Divulgação

Theo Fustaino, Felipe Buarque e Lucas Gobetti

O Sub 13 de Futebol do Clube
de Campo de Piracicaba (CCP) dá
mais um passo significativo na Iber-
Cup 2023. Desde a última segunda
jogando na capital, o selecionado
do CCP já havia vencido o Atléti-
co Helenense por 3x0, com dois
gols de Théo Fustaino Ribas e um
de Matheus Fiore Darcie Porta
no jogo de abertura, e ontem (27)
garantiu a sua vaga na Série
Ouro da competição vencendo o
AGE Lions por 5x1; com hat-tri-
ck de Theo Fustaino Ribas e dois
gols de Lucas Gobetti Berto.

O treinador Felipe Buarque
externou sua satisfação com o re-
sultado. Segundo ele, “orgulho
enorme desse time, em ver o Clube
de Campo entre os maiores do país.
Um time taticamente muito supe-
rior ao adversário; confiante, com
boas escolhas e boas atitudes. Eles

estão evoluindo, e construindo algo
que não vai dar pra segurar”, defi-
niu. Ainda segundo o técnico, o
aspecto do torneio ser internacio-
nal imprimiu uma diferença enor-
me na vida dos jovens atletas.
“Uma energia diferente, um cam-
peonato diferente… Parece que es-
tamos em outro país”, vibra Felipe.

A IberCup é reconhecida
mundialmente por sua tradição e
excelência na promoção do fute-
bol juvenil. O torneio acontece em
diversos países, com sedes em Por-
tugal, Espanha e Brasil, e oferece
aos jovens jogadores a chance de
competir em nível internacional.
É uma oportunidade única para
que os atletas aprimorem suas ha-
bilidades, ganhem experiência em
competições de alto nível e estrei-
tem laços com outros jogadores e
equipes de diferentes culturas.
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Vereador acompanha
remoção de árvore
na rua José Linhares
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1ª Expo ESG envolve participantes
em debates sobre futuro do planeta
Programação continua nesta sexta-feira (28), no Engenho Central.
O credenciamento é gratuito e pode ser realizado na entrada do evento

Com seus dois auditórios lo-
tados, a 1ª Expo ESG Piracicaba
mostrou que a ideia de falar so-
bre os temas ambiental, social e
governança é uma necessidade
para as cidades, empresas e or-
ganizações. A abertura ocorreu na
manhã de ontem (27), com a par-
ticipação de autoridades, organi-
zadores e convidados. Na pales-
tra de abertura, a jornalista e
SDG Pioneer do Pacto Global da
ONU, Sônia Consiglio, reforçou
que as mudanças são necessári-
as agora para que, no futuro, es-
sas temáticas façam parte do co-
tidiano das pessoas, melhorando
questões como qualidade de vida,
sustentabilidade e ações sociais.

Refletindo sobre a frase do
evento “uma ideia cujo tempo che-
gou”, Sônia Consiglio falou em sua
palestra sobre contextos, tendên-
cias e o fator importante das lide-
ranças e das novas gerações. “O
ESG é transformação de modelo
de mundo, mas a gente não trans-
forma o mundo sem ter dúvidas,
sem idas e vindas, sem dificulda-
des de entendimento”. A jornalis-
ta explica que, assim como acon-
teceu com as certificações de qua-
lidade na década 1990, que foram
incorporadas no dia a dia das
empresas, os temas que são deba-
tidos hoje deverão fazer parte do
cotidiano. “Hoje, se um produto
não tiver qualidade ele nem en-
tra no mercado. Mas foi preciso
um momento de conhecimento,
de estrutura, de didática, com o
ESG será a mesma coisa”, prevê.

A abertura contou com a par-
ticipação de empresários, convida-
dos, estudantes e autoridades, en-
tre elas, o prefeito Luciano Almei-
da, secretário Alex Salvaia (res-
ponsável pela idealização da fei-
ra), os vereadores Paulo Camole-
se, Gustavo Pompeo, Anilton Ris-
sato, Pedro Kawai, Gilmar Rotta,
Alessandra Bellucci, Acácio Can-
to, Cássio Fala Pira, Silvia Mora-
les e João Scarpa, Zezinho Perei-
ra, Sérgio Rasera  (diretor da Ba-
cia PCJ), Guilherme Mônaco de
Melo (procurador geral do muni-
cípio), secretário municipal Luis
Fernando Cassineli, Erick Gomes
(presidente do Simespi), Maurício
Benatto (vice-presidente da Acipi),
Reinaldo Pousa (secretário de
Transportes), Carlos Beltrame
(Ação Cultural) entre outros.

Joana D’Avila e Bruno Dona-
to, que atuam como consultores de
sustentabilidade em São Paulo,
participaram da abertura. Eles fi-
carão em Piracicaba até amanhã,
para acompanhar a programação
do segundo dia. “Nos interessamos

BoraNovFilms

A abertura ocorreu ontem (27), com a participação de autoridades, organizadores e convidados

pelo tema e vamos aproveitar ao
máximo o conteúdo das palestras.
Os palestrantes são especialistas em
suas áreas. Já é um evento de su-
cesso, com certeza”. Também mar-
caram presença alunos de escolas
públicas e técnicas do município.

O prefeito de Piracicaba, Luci-
ano Almeida, pontuou a importân-
cia do evento para inspirar ações
públicas e promoção do ESG. “A 1ª
Expo ESG Piracicaba é inciativa pi-
oneira e estamos repletos de expec-
tativas. Consideramos que este não
é um evento apenas da cidade. Por
isso, nossa proposta é repercutir em
outros municípios, região e estados,
mas precisamos começar por um
lugar e ele é aqui. Cada um de nós
precisa fazer a sua parte para reali-
zar a mudança. O ESG é muito dis-
cutido em nível acadêmico e em-
presarial, mas não no poder públi-
co. Cabe a nós mostramos que tam-
bém temos a nossa responsabilida-
de neste processo. Esperamos, por-
tanto, que essa ideia se prolifere
para mais inciativas como esta”.

Para o presidente do Institu-
to Americano de Conformidade
Corporativa, realizadora da 1ª
Expo ESG Piracicaba, José Ricar-
do Fernandes, o objetivo da feira
é instrumentalizar os participan-
tes para que se tornem agentes
propagadores das novas ideias
sobre governança, sustentabilida-
de e responsabilidade social. “Bus-
camos trazer a essência do ESG,
unindo o poder público, a iniciati-
va privada, a academia e a socie-
dade, para discutir temas de mui-
ta relevância. É neste espírito que
teremos dois dias para comparti-

lhar conhecimento, criar oportu-
nidades e fazer com que todos te-
nham condições de levar a cultura
ESG para o ambiente onde atuam”.

O secretário de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente de Piracicaba,
Alex Salvaia, destacou durante a
abertura do evento a participação
do público de outras cidades. “Ide-
alizamos a 1ª Expo ESG Piracica-
ba no fim 2021 e de lá para cá já
realizamos duas etapas de forma-
ção com a FIA, que também cola-
bora com o programa de desen-
volvimento e certificação em ESG
que vamos lançar amanhã. Nossa
proposta é difundir a cultura ESG
e ficamos muito felizes com o nú-
mero de inscritos, a participação de
visitantes de várias cidades da re-
gião, capital e outros estados, como
Minas Gerais e Rio de Janeiro”.

O professor da FIA e curador
da programação de palestras, Ed-
son Barbero, pontuou as parceri-
as que deverão frutificar durante
o evento e também a expansão dos
conceitos que são discutidos na
academia para a sociedade. “Es-
peramos promover a aliança de
empresas em prol da sustentabili-
dade, da igualdade social, por meio
de uma gestão empresarial que
contemple aspectos sociais e am-
bientais. O ESG pode ser compa-
rado muito mais a uma maratona
que a uma corrida de 100 metros
e aqui estamos no início desta jor-
nada. Uma trajetória que precisa
de firmeza e ações contínuas”.

A programação continuará
hoje (28), a partir das 9 horas.
Todas as atividades acontecem
no Parque Engenho Central. O

credenciamento agora é presen-
cial, na entrada do evento. A par-
ticipação é gratuita e a progra-
mação pode ser consultado no site
www.esgpiracicaba.com.br. As
apresentação contam com tradu-
ção em Linguagem de Libras.

O acesso de carro deve ser
feito pela Ponte do Morato (bos-
que). Haverá estacionamento
gratuito no pátio aberto (Festa
das Nações/Paixão de Cristo). Os
visitantes a pé ou de bicicleta po-
derão utilizar a Passarela Estaia-
da (Av. Beira Rio) ou o bosque
(Ponte do Morato). Todos os visi-
tantes farão um percurso dentro
de evento, passando pelo credenci-
amento, estandes, área de convi-
vência – alimentação até chegar aos
ambientes de palestras (Teatro Ero-
tides de Campos e Espaço Diálo-
gos/Barracão do Salão de Humor).

ATIVIDADES PARALE-
LAS - Para fechar o segundo dia
de evento, haverá um show gra-
tuito com a banda Via Pública, a
partir das 19h.  No sábado, dia
29, acontecem mais duas progra-
mações. A 2º Corrida Expo ESG
Piracicaba, com inscrições esgo-
tadas, desafiará os atletas em per-
cursos de 4 km e 8 km. A concen-
tração começa às 6h – saída as
7h. E a partir das 9 horas no es-
paço de convivência – atrás do
Teatro, será realizado o Adote Pet
Mega Evento, com animais para
adoção, vacinação dos pets con-
tra Raiva e outras doenças, arre-
cadação de rações para entidades
e protetores que cuidam de ani-
mais abandonados, além de cão-
minhada de 1km com saída as 15h.

A secretaria municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente de
Piracicaba (Simap) realizou na úl-
tima quinta-feira (20) o serviço de
corte e remoção de uma árvore de
grande porte localizada na rua
José Linhares, 1020, no bairro São
Luiz, cujas raízes estavam danifi-
cando a calçada, a garagem e o
encanamento de uma residência.

De acordo com o vereador
Anilton Rissato (Patriota), autor da
indicação 2764/2023, encaminha-
da ao Executivo no último dia 11
solicitando a retirada da árvore,
além dos problemas no imóvel, a
intervenção se fazia necessária para
trazer mais segurança aos pedes-
tres que transitam pela região.

Assessoria Parlamentar

Removida por equipes da Simap e do Semae, raízes
danificavam calçada e residência. Anilton Rissato, autor
de indicação sobre o tema, verificou os serviços

MELHORIAS NO TRÂNSITO
O vereador Anilton Rissato
(Patriota) e a titular da Semut-
tran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito
e Transportes), Jane Franco
Oliveira, discutiram, na tarde
desta segunda-feira (24),
melhorias de acessibilidade
no município. O parlamentar
levou as demandas recebi-
das por munícipes de diver-
sos pontos da cidade. Entre
as solicitações foram reivin-
dicadas: melhoria na aces-

sibilidade na praça Ângelo
Feltre, localizada em Santa
Terezinha; instalação de co-
bertura e bancos no ponto de
ônibus na estrada Elias Ga-
briel da Silva, próximo a Es-
cola Municipal Professor Adol-
fo Basile, e melhorias na si-
nalização de toda a cidade.
“É necessário estar do Exe-
cut ivo e buscar soluções
para melhorar a mobilidade
e o trânsito em nossa cida-
de”, destacou o vereador.

Além do trabalho das equi-
pes da Simap, também foi ne-
cessária a colaboração do Semae
(Serviço Municipal de Água e
Esgoto) para a retirada das ra-
ízes já que, segundo o parlamen-
tar, elas comprometiam o fun-
cionamento de toda a rede hi-
dráulica da casa, trazendo gran-
de prejuízo para os residentes.

“Diante da urgência da situa-
ção, a prefeitura prontamente to-
mou medidas para atender à indi-
cação e realizar o corte da árvore
problemática. A ação, que ocorreu
após análise técnica, contou com
profissionais especializados para
garantir a segurança e minimizar
os impactos ao ambiente”, disse.

Assessoria Parlamentar
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Câmara celebra aniversário do
Bairro Paulista em solenidade

A cerimônia em homenagem
ao “Dia do Aniversário do Bairro
Paulista” ocorrerá na noite de hoje
(28), às 19h30, no Salão Nobre
“Helly de Campos Melges”. O even-
to é uma iniciativa do vereador
Pedro Kawai (PSDB), autor do re-
querimento 357/2023 e baseado no
decreto legislativo 60/2018. Os ho-
menageados da solenidade são:
Elisabete Mazero, João Francisco
Marchesini Eloy, Osvaldo Bortole-
to, Katatumba Sport e Sila Rabello.

Segundo o último levanta-
mento feito pelo Instituto de Pes-
quisa e Planejamento de Piracica-
ba (Ipplap) em 2010, a população
do bairro Paulista era de 7.835 ha-
bitantes, sendo composta por
3.727 homens e 4.108 mulheres.

O bairro, situado em terras que
pertenceram ao Barão de Serra
Negra, Francisco José da Concei-
ção, foi deixado como herança à
família em 1883. Antigamente, o
bairro era conhecido como “Vila Dr.
João Conceição” e até “Vila Naza-
reth”, devido à relação com a Chá-
cara Nazareth, no entanto, o nome
que prevaleceu foi Paulista, oriun-
do da Estrada de Ferro da Cia.
Paulista, cuja estação central foi
instalada na fronteira deste bair-
ro com o centro de Piracicaba.

O desenvolvimento do bairro

ocorreu naturalmente nas proximi-
dades da estação, com a chegada
de muitas pessoas, a partir do iní-
cio da circulação desse trecho, que
incentivou a construção de bares,
hospedarias, restaurantes e hotéis,
além da vila ferroviária que servia
os funcionários da Cia. Paulista.

O surgimento gradual do bair-
ro culminou na designação oficial
como bairro Paulista a partir do
dia 30 de julho de 1922, quando foi
inaugurada a estação de trens da
Cia Paulista, nomeada como Esta-
ção Paulista para distinguir da Es-
tação Sorocabana, localizada a não
mais de dois quilômetros de dis-
tância, no centro da cidade.

Atualmente, o bairro exibe
um comércio vibrante, um signifi-
cativo centro de lazer e cultura
para a cidade, várias residências,
além de ter sido a base para bair-
ros vizinhos como o Castelinho.

A reunião solene será transmi-
tida ao vivo pela TV Câmara, no
canal 11.3 UHF da TV digital aber-
ta, além dos canais por assinatura
4 da Net / Claro e 9 da Vivo Fibra.
Haverá transmissão simultânea
nos perfis da Câmara no Facebook
e YouTube, assim como no site
camarapiracicaba.sp.gov.br. O públi-
co poderá acessar pelo prédio princi-
pal na rua Alferes José Caetano, 834.
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Piracicaba sedia etapa do campeonato paulista
Neste fim de semana, dias 29

e 30 de julho, Piracicaba sediará
mais uma vez uma etapa do Cam-
peonato do Interior Paulista de Ae-
romodelismo (CIPA). Esse tradi-
cional evento está em sua 23ª edi-
ção anual, sendo composto por
seis etapas bimestrais, cada uma
em uma cidade diferente e desta
vez, a pista de Voo Circular Con-
trolado (VCC) ao lado do Aeropor-
to Municipal Pedro Morganti.

A etapa terá cerca de 40
competidores de todo o Estado
de São Paulo e de outros esta-
dos. O início será às 8h30 de
sábado, com término previsto
para o meio-dia de domingo.
Cada piloto fará três voos (Ca-
tegoria FAI/Internacional) ou
dois voos (Categorias Mini-Fai,
Intermediário e Principiante).
Essa é a quarta etapa do cam-
peonato desse ano e a 13ª vez

que Piracicaba sedia a etapa
deste tradicional evento.

Nessa modalidade de es-
porte do Aeromodelismo VCC,
aeromodelos voam em uma
pista circular, executando com-
plexas manobras dentro de um
espaço hemisférico, controla-
dos por dois cabos de aço finís-
simos que ligam o aparelho a
um manete nas mãos do piloto.
A prova consiste de uma sequ-

ência de manobras que repro-
duzem figuras como círculos,
quadrados, triângulos, oitos,
ampulheta etc, sendo iniciadas e
finalizadas a dois metros do solo.

São dadas notas pela perfei-
ção da execução de cada mano-
bra. É uma pilotagem que exige
reações precisas, em frações de se-
gundo, fruto de muito treino e de-
dicação por parte dos praticantes.
A visitação é aberta ao público.

Divulgação

Etapa terá cerca de 40 competidores do Estado de São Paulo e de outros estados
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- Óia nóis aqui outra veiz

- Só uma pergunta, "Cês car-
marô"?

- A semana foi agitada, rece-
bemos Arnaldo Bortoleto na
Rádio Difusora e o diretor de
futebol deixou coisas muito
claras para os ouvintes.

- Segundo o comandante
Douglas P imenta NÃO
contrata jogador, todos vie-
ram por indicação do antigo
treinador e os que vierem a
partir de agora é por indica-
ção de Paulo Roberto.

- A função de Douglas é ne-
gociar valores, prazos, logís-
tica e cuidar de toda docu-
mentação de tudo que envol-
ve o futebol profissional.

- Arnaldo também deixou cla-
ro que em sua gestão não
serão feitas "loucuras" em
contratações, pois para man-
ter a folha em dia está muito
difícil e que o XV não abrirá
mão de manter o teto finan-
ceiro no equilíbrio.

- Sobre contratações para a
sequência da copa paulista
e preparação para a A2 o di-
retor de futebol citou que qua-
tro contratações indicadas
por Paulo Roberto já estão
em sigilo de negociação e
que um destes atletas so-
mente virá para a A2 2024.

- O pensamento agora é
buscar o título da copinha
para o calendário nacional
em 2024 e deixar a base
para o paulista conforme
as indicações do treinador.

- Arnaldo também citou que
entende a frustração do tor-
cedor, mas lembra de que
somente time grande e com
torcedor fiel tem essas co-
branças, "não vemos essa
pressão do torcedor e im-
prensa em times menores".

- Mas ressaltou que o vanda-
lismo não é e nunca será o
melhor meio para se manifes-

tar e que as portas do XV es-
tão abertas para quem quiser
ir tirar dúvidas ou mesmo
apresentar alguma sugestão.

- Eu mesmo, corneta profis-
sional e critico consegui en-
xergar que a pichação dos
muros do Barão foi muito
mais política do que mani-
festo por insatisfação com a
eliminação do brasileiro.

- Só por um motivo, o que Is-
rael Martins tem a ver com o
fracasso dentro de campo?
A bronca contra o funcioná-
rio do clube é por ele ser se-
guro em liberação de verbas
desnecessárias e por conta
disso tem todo meu apoio.

- Para próxima semana te-
remos na página de espor-
tes do "Passe de Letra"
uma matéria muito legal
envolvendo os jogos do XV
n Barão e fora dele.

- Não percam!

- Voltando ao futebol dentro
de campo a vitória por 4x0
frente ao Bragantino fez
bem ao torcedor e já está
mostrando o time titular
"momentâneo" do treinador.

- A maior batalha de Paulo Ro-
berto no momento é tapar os
furos do sistema defensivo.

- Vamos confiar que o
XVZÂO vai vencer o Prima-
vera em Indaiatuba, assumir
a liderança isolada e passar
de fase com a moral lá no
espaço, se é a copa paulis-
ta nossa realidade, vamos fa-
zer a melhor do mundo.

- Vamos acreditar e torcer, pois
aqui do lado de fora do alam-
brado é o que podemos fazer.

- Torcemos pelo clube e para
ele sempre dirigimos nossas
energias, jamais pelas pes-
soas, pois elas passam,
mas o Nhô-Quim é imortal!

- Até semana que vem... "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini

EEEEENSINONSINONSINONSINONSINO

Bebel: “Melhores condições de
trabalho impactam na qualidade”
Secretaria Estadual da Educação foi atuada pela Justiça do Trabalho
por não garantir boas condições de trabalho em escolas estaduais

Considerando atuação da 19ª
Vara do Trabalho de São Paulo, que
condenou Secretaria da Educação
do Estado de São Paulo a cumprir
obrigações relativas à saúde e se-
gurança do trabalho nas suas uni-
dades educacionais de abrangên-
cia, de modo a proteger seus traba-
lhadores contra acidentes e doen-
ças ocupacionais, a segunda presi-
denta da Apeoesp, deputada esta-
dual Professora Bebel (PT) diz que
a garantia de melhores condições
de trabalho certamente impacta na
qualidade do ensino. A decisão de
atuar a Secretaria Estadual da Edu-
cação acolhe alguns pedidos do
Ministério Público do Trabalho em
São Paulo e determina obrigações
que têm o objetivo de assegurar
condições de saúde e meio ambi-
ente de trabalho dignas aos servi-
dores e outros trabalhadores que
exercem suas atividades nas uni-
dades educacionais, dentre elas:
implantar Serviço Especializado de
Engenharia de Segurança e Medi-
cina do Trabalho (SESMT) e cons-
tituir Comissão Interna de Pre-
venção de Acidente (CIPA) nas
unidades de abrangência das Se-
cretarias de Educação do Estado
de São Paulo, sob pena de multa
mensal a cada descumprimento no
valor de R$ 10 mil,  além do paga-
mento de indenização por danos
morais no valor de R$ 400 mil.

A investigação conduzida pelo
MPT, após denúncia recebida em
2015, demonstrou que a Secretaria
da Educação do Estado de São Pau-
lo vem descumprindo tanto a Cons-
tituição Federal quanto a Estadu-

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rá-
dio Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de
esportes nas transmissões dos jogos do XV pela ve-
terana AM 650, colunista, gestor comercial e apai-
xonado pelo XVZÂO sem querer ser dono dele

Divulgação

A deputada Bebel espera que o Estado acate a decisão que irá contribuir
para a melhoria da qualidade da educação pública em São Paulo

al, há tempo suficiente para gerar
danos na qualidade de vida dos
trabalhadores. De acordo com o juiz
em sua sentença, houve também
“reiterado descumprimento das
Normas Regulamentadoras que
determinam a constituição da CIPA
e do SESMT. Normas estas que pre-
ceituam o modo como instituir as
comissões e os serviços especializa-
dos”. As provas produzidas no pro-
cesso demonstram que os profes-
sores e servidores da rede pública
de ensino do Estado de São Paulo
estão submetidos a condições de
trabalho insalubres, sujeitos a ris-
cos quanto à segurança pessoal.

A deputada Professora Bebel
diz que o Ministério Público do
Trabalho, assim como os demais
órgãos vinculados à Justiça do Tra-
balho e ao Ministério do Trabalho
e Emprego são importantes insti-
tuições que zelam pelos direitos dos
trabalhadores e pela garantia das
condições de trabalho e da legali-
dade nas relações trabalhistas. “A
atuação do MPT deve ser aplaudi-
da, porque mostra o cumprimento
estrito de sua função e a legítima
preocupação com a segurança e as
condições de trabalho nas escolas
públicas da Rede Estadual de En-
sino. Não é novidade que a infra-
estrutura das escolas públicas es-
taduais paulistas é incompatível
com as demandas pedagógicas dos
estudantes e, por tabela, para aco-
modar os profissionais da educa-
ção com dignidade”, escreveu a
parlamentar em suas redes sociais.

Desde 2021, que a Apeoesp,
conforme relata a Professora Be-

bel, vem alertando a Secretaria Es-
tadual da Educação, por meio de
estudos técnicos encomendados
junto ao Instituto de Arquitetos
do Brasil (IAB) e ao DIEESE, por
ocasião da pandemia da COVID-
19, e nada ainda foi feito”, conta.

Já na Resolução CNE/CEB 2/
2009 ( Câmara de Educação Bá-
sica do Conselho Nacional de
Educação), que trata das Diretri-
zes Nacionais para os Planos de
Carreira do Magistério Público, a
Professora Bebel, que foi relato-
ra, lembra que está previsto que
os sistemas de ensino devem “
manter comissão paritária, entre
gestores e profissionais da edu-

cação de que cuida a presente re-
solução e os demais setores da
comunidade escolar, para estu-
dar as condições de trabalho e
prover políticas públicas voltadas
ao bom desempenho profissional
e à qualidade dos serviços educa-
cionais prestados à comunidade”.

Agora, com esta atuação, a de-
putada estadual e segunda presi-
denta da Apeoesp diz esperar que o
Estado acate plenamente a decisão
e cumpra o que foi determinado, pois
essas providências, além de preser-
var a integridade física dos profissi-
onais da Educação, também são
benéficas para melhorar o ambien-
te escolar e a qualidade do ensino.

A Secretaria de Obras finali-
zou nesta terça-feira (25) a mas-
sa asfáltica e iniciou a sinaliza-
ção do solo da rua Rosa Franceli-
na de Abreu, em Anhumas. A
demanda foi reivindicada pelos
moradores e as obras começaram
no início de abril, tendo sido pro-
metidas galerias de águas pluvi-
ais, bocas de lobo e deposição de
bica corrida (brita), implementa-
das no decorrer dos meses.

O vereador Gilmar Rotta
(PP) fiscalizou esta semana as
obras, o que tem feito desde o
início. Ele esteve acompanhado
do prefeito Luciano Almeida

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Via pública em Anhumas recebe massa asfáltica
Divulgação

(PP) e do secretário municipal
de Obras, Paulo Roberto Borges.

As melhorias foram solici-
tadas ao Executivo em diversas
ocasiões por Gilmar Rotta, que
assina as indicações 332/2022,
634/2021 e 191/2013. Além dis-
so, foram destinados R$ 1 mi-
lhão do Governo do Estado de
São Paulo, por meio de ação do
parlamentar com o ex-deputa-
do estadual Roberto Morais.

A próxima etapa das obras é
a instalação de lombadas e me-
lhorias no campo de futebol,
como a calçada, muro de arrimo
e uma pequena arquibancada. Obras no local continuam; Rotta fiscalizou trabalho esta semana
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Desmatamento cai 42% no acumulado do ano até maio
Dados da plataforma MapBiomas Alerta mostram que a área desmatada entre janeiro e maio deste ano foi de 7.088 hectares

Camila Boehm
Da Agência Brasil

O desmatamento na Mata
Atlântica caiu 42% nos primeiros
cinco meses deste ano, segundo
novo boletim do Sistema de Aler-
tas de Desmatamento (SAD),
parceria entre a Fundação SOS
Mata Atlântica, a Arcplan e o Ma-
pBiomas. Os dados, consolidados
na plataforma MapBiomas Aler-
ta, mostram que a área desmata-
da entre janeiro e maio deste ano
foi de 7.088 hectares, ante
12.166 hectares registrados no
mesmo período do ano passado.

“O novo governo ainda está se
estruturando, se organizando, a
gente não esperava uma redução
assim rápida tão grande. Essa é o
primeiro destaque, é uma boa notí-
cia. O segundo é a gente ainda ser
cauteloso em relação a esse dado, é
um dado ainda parcial, a gente tem
que observar ao longo de todo ano
para ter essa segurança de que re-
almente estamos numa tendência
de queda e de uma queda bastan-
te significativa do desmatamen-
to”, disse o diretor executivo da
Fundação SOS Mata Atlântica,
Luís Fernando Guedes Pinto.

Ele fez a ressalva de que os
dados compilados contabilizam os
limites do bioma estabelecidos pelo
Instituto Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE), excluindo des-
matamentos ocorridos nos frag-

mentos de Mata Atlântica localiza-
dos nos territórios de Cerrado e
Caatinga. Os chamados encraves
nesses dois biomas correspondem
a cerca de 5% do total de Mata
Atlântica do país, mas são regi-
ões que estão em alta no desma-
tamento. Os desmatamentos nes-
ses encraves são monitorados,
mas os dados ainda não estão
prontos, segundo o diretor.

As entidades que elaboram o
boletim avaliam que a queda é no-
tável em grande parte dos esta-
dos, principalmente aqueles que ti-
veram maior área desmatada em
2022, como Minas Gerais, Bahia,
Paraná e Santa Catarina. Nesses
locais, os índices de queda do des-
matamento ficaram em 47%, 43%,
54% e 46%, respectivamente.

Guedes Pinto ressalta a situa-
ção de Santa Catarina e do Para-
ná, em que o bioma predominante é
a Mata Atlântica. “São dois estados
que costumam ter muito desmata-
mento, estão sempre entre os cinco
estados com mais desmatamento
do Brasil no bioma. E ali a gente
observou [uma redução de desma-
tamento] muito grande, que indica
de fato que nós temos uma tendên-
cia de redução significativa”, disse.

Nos estados do Espírito San-
to, Pernambuco e Rio Grande do
Sul, houve pequena redução do
desmatamento, o que é conside-
rado estável. Já Rio Grande do
Norte, São Paulo, Sergipe e Ala-

goas foram os únicos estados que
registraram aumento. No entan-
to, quando somadas suas áreas
desmatadas, elas representam
apenas cerca de 12% do total.

Em relação à quantidade de
alertas de desmatamento no
mesmo período, a queda foi de
14%, passando de 2.507 em 2022
para 2.156 em 2023. O coorde-
nador técnico do MapBiomas,
Marcos Rosa, avalia que o contras-
te indica uma mudança no perfil
do desmatamento no bioma.

“A devastação em áreas me-
nores que 3 hectares praticamen-
te não sofreu redução, enquanto
nas maiores, especialmente aque-
las acima de 15 hectares, houve
um significativo decréscimo no
desmatamento. Isso pode estar di-
retamente relacionado ao incre-
mento da fiscalização realizada
pelos estados, à mudança de pos-
tura no governo federal e no Iba-
ma [Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos Naturais
Renováveis] e às restrições de cré-
dito financeiro para propriedades
com desmatamentos não autoriza-
dos”, disse Marcos Rosa, em nota.

O diretor da SOS Mata Atlân-
tica cita a postura do governo como
elemento potencial com influência
nos resultados. “Por quatro anos
[o país] teve um governo que prati-
camente incentivou o desmatamen-
to, que afrouxou a fiscalização, que
afrouxou a legislação ambiental, e

a gente passou a ter um novo go-
verno em Brasília que tem uma pos-
tura, um discurso de que o desma-
tamento tem que ser acabado, que é
desmatamento ilegal não será tole-
rado, que haverá punição”, disse.

“Então a gente imagina que
a expectativa de que ‘a boiada ia
continuar passando’ diminuiu
muito, talvez já tenha um efeito
no campo de um aumento da fis-
calização. A gente ainda não con-
segue falar categoricamente a ra-
zão, mas certamente houve uma
mudança de postura do gover-
no federal que deve ter levado a
uma mudança de comportamen-
to no campo também”, avaliou.

Ele lembrou que o desmata-
mento da Mata Atlântica vinha
caindo muito do início dos anos
2000 até 2017, de um patamar de
100 mil hectares por ano até che-
gar a 11,3 mil hectares por ano.
“Mas, nos últimos quatro anos, a
gente teve uma reversão dessa ten-
dência de diminuição e passou a
aumentar inclusive, aumentou
mais de 70% desde 2017 até 2022,
então a gente voltou a ter uma ten-
dência de alta muito clara. E ago-
ra, nesse pequeno período obser-
vado, a gente já volta a ter uma
tendência de queda”, comentou.

Para o combate ao desmata-
mento e preservação do bioma, a

SOS Mata Atlântica destaca a im-
portância de ações como o veto da
Medida Provisória nº 1.150 pelo
presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va, um parecer da Advocacia-Ge-
ral da União (AGU) estabelecendo
que a Lei da Mata Atlântica deve
ser aplicada em áreas de preserva-
ção e a rejeição pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF) da ação dire-
ta de inconstitucionalidade pela
qual o ex-presidente Jair Bolsona-
ro questionava dispositivos do
Código Florestal (Lei 12.651/2012)
e da lei específica do bioma. Para
Guedes Pinto, diante dessas ações,
o cenário se mostra mais seguro e
protetivo para a Mata Atlântica.

Tomaz Silva/Agência Brasil

Diretor da SOS Mata Atlântica cita a postura do governo como elemento potencial com influência nos resultados
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Novo sistema de estacionamento
rotativo recebe 11.485 cadastros
Estão disponíveis 163 parquímetros para utilização do serviço;
novo sistema estacionamento rotativo começou no dia 5 de junho

Nos primeiros 45 dias de
funcionamento, o novo sistema
de estacionamento rotativo da
cidade, conhecido como zona
azul, teve o cadastro de 11.485
usuários. Esse sistema começou
a funcionar no dia 5/6 e possui
diversas opções de pagamento
para o tempo a estacionar. Neste
período inicial de um mês e meio
em operação, foram fiscalizados
161.337 veículos. Deste número,
28.482 foram estacionados de for-
ma irregular e, portanto, passíveis
de autuação. Outros 77.412 reali-
zaram o pagamento da zona azul,
demonstrando, assim, a adesão e
a utilização expressiva do serviço.

Os veículos estacionados de
forma irregular no primeiro mês
de funcionamento do novo siste-
ma da zona azul não receberão
autuações e nem penalidades,
conforme explica a titular da Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), Jane Franco Olivei-
ra, porque a Pasta considera essa
fase como um período educativo,
para os usuários se adaptarem e
entenderem a importância do ser-
viço. “Nosso intuito é promover
um trânsito seguro e consciente,
para que os usuários estacionem
de forma correta e o comércio da
cidade tenha rotatividade de pes-
soas, favorecendo a economia do
município, por isso, nenhuma
multa ou pontuação no prontuá-
rio do infrator foi registrada du-
rante essa etapa”, explicou.

Ela disse, ainda, que os veí-
culos estacionados irregularmen-
te desde o dia 1o/7 receberão au-
tuações, após a confirmação das
infrações identificadas por meio
do vídeo monitoramento, em até
30 dias. Segundo o CTB (Código
de Trânsito Brasileiro), no artigo
181 inciso XVII, é infração grave
estacionar em desacordo com a re-
gulamentação – estacionamento

Divulgação

rotativo. A multa é de R$195,23.
“É muito importante que todos os
condutores respeitem a sinaliza-
ção existente nas vias para evitar
qualquer risco de autuação. Com
a colaboração de todos, podemos
contribuir para a melhoria contí-
nua da mobilidade urbana em
nossa cidade”, falou Jane. E
acrescentou. “Vale ressaltar que
todas as receitas geradas pelo sis-
tema de zona azul serão reverti-
das para a melhoria e segurança
do trânsito em Piracicaba”.

Segundo Mauricio Benato,
presidente em exercício da Acipi
(Associação Comercial e Industri-
al de Piracicaba), com o retorno
do sistema na cidade houve sig-
nificativa melhora na disponibi-
lidade de espaços para estaciona-
mento, favorecendo o comércio.
“Essa situação traz comodidade,
conforto, segurança aos clientes
e mais vendas ao comércio, já que
a falta de vaga para veículos é um
dos motivos que fazem o cliente
desistir de uma compra. O retor-
no da zona azul ainda é novo e as
pessoas estão se adaptando ao
uso. Apesar disso, já é possível
perceber melhoras”, comentou.

VAGAS – Atualmente, Pira-
cicaba tem 4.845 vagas de estacio-
namento rotativo. Dessas vagas,
3.061 são consideradas vagas de
zona azul e outras 173 vagas são
destinadas exclusivamente para
idosos, as quais são cobradas pelo
sistema. O estacionamento rotati-
vo possui vagas com isenção de
cobrança, sendo 100 vagas desti-
nadas para pessoas com deficiên-
cia (PCD), que podem utilizar de
forma gratuita por duas horas.
Além disso, o estacionamento pos-
sui outras 1.331 vagas destinadas
para motocicletas, 163 vagas de
zona branca e 17 vagas exclusivas
para veículos oficiais, também sem
cobrança e distribuídas principal-
mente na região central da cidade

e também nos bairros Alto, Pau-
lista, Pauliceia e Vila Rezende.

PAGAMENTOS – O novo
sistema de Zona Azul funciona com
desconto progressivo, ou seja, quan-
to maior o tempo de ativação do
tíquete, menor o valor proporcio-
nal a se pagar para estacionar. Di-
ante disso, os preços para o estaci-
onamento rotativo são R$ 1,50 (30
minutos), R$ 2,50 (60 minutos),
R$ 3 (90 minutos) e R$ 3,50 (120
minutos), valendo de segunda a
sexta-feira, das 9h às 18h30; aos
sábados, das 9h às 13h, e excepcio-
nalmente aos domingos e feriados
com comércio aberto, mediante
autorização da Semuttran. Para o
pagamento das vagas, estão dispo-
níveis 163 parquímetros, 64 pontos
de vendas autorizados (PDVs) ins-
talados em pontos estratégicos da
cidade, além do aplicativo para dis-
positivos móveis nas plataformas

iOS e Android, o site oficial da Zona
Azul Piracicaba www.piracicaba
digital. com.br e os serviços de aten-
dimento via SMS e linha telefônica
gratuita 0800. No site há o passo a
passo para utilização do serviço.

APP – De acordo com Jane,
o app da Zona Azul é a forma mais
prática e intuitiva para utilizar o
serviço, porque por meio dele os
condutores podem comprar cré-
ditos de tempo e ativar e renovar
os estacionamentos de forma rá-
pida e conveniente. Além disso, o
aplicativo permite localizar as va-
gas disponíveis em tempo real, fa-
cilitando a busca por estaciona-
mento na região desejada. “Du-
rante os primeiros 45 dias do ser-
viço, 60% das ativações foram fei-
tas pelo APP e PDVs e isso indica
a tendência do munícipe em ado-
tar a forma digital de usar o esta-
cionamento rotativo”, disse Jane.

CCCCCINEMAINEMAINEMAINEMAINEMA

Filmes de ação, comédia e terror chegam às telas
Fotos: Divulgação

"Missão de Sobrevivência",
aventura de ação explosiva com
Gerard Butler, a comédia de
fantasmas "Mansão Mal-As-
sombrada", inspirada na famo-
sa atração de terror dos parques
temáticos da Disney, e "O Con-
vento",  um assustador filme de
suspense e terror passado den-
tro de um convento da Escócia,
são os três novos filmes que aca-
bam de chegar nas telonas do
Cine Shopping Piracicaba.

"MISSÃO DE SOBREVI-
VÊNCIA" (Kandahar) é um emo-
cionante e explosivo filme de ação e
suspense protagonizado pelo ator
escocês Gerard Butler e dirigido por
Ric Roman Waugh. É o terceiro en-
contro dos dois, que já haviam tra-
balhado  juntos em "Invasão ao Ser-
viço Secreto" (2019) e "Destruição
Final: O Último Refúgio" (2020).
Na trama, Butler interpreta Tom
Harris, um agente da CIA que está
em ação no Oriente Médio. Depois
de ter sua explosiva missão e iden-
tidade revelada, ele se vê encurra-
lado no coração de um território
hostil. Para escapar, ele e seu tra-
dutor Mohammad "Mo" Doud
(interpretado pelo ator iraniano
Navid Negahban) precisam sair do
deserto e chegar o mais rápido
possível em uma base em Kan-
dahar, fugindo de forças de elite
inimigas e de espiões internacionais
que querem matá-los. Os críticos
americanos receberam o filme com
frieza, mas não deixaram de elogi-
ar o ator Gerard Butler, que "con-
tinua sendo uma forte presença
na tela".  Já o público deu ao filme
uma aprovação de 82% de ótimo e
bom.  Algumas cenas no filme
mostram os Aeroportos de Dubai
e do Reino Unido, porém, as ce-
nas foram , na verdade, feitas no

Aeroporto de Jeddah, na Arábia
Saudita, país da Ásia Ocidental onde
o filme foi totalmente gravado.

"MANSÃO MAL-AS-
SOMBRADA'' (The Haunted
Mansion) é uma comédia de ter-
ror e aventura inspirada na clás-
sica  atração de terror dos par-
ques temáticos da Disney. É tam-
bém uma nova versão da comé-
dia homônima de 2003 estrelada
por Eddie Murphy. Na trama,
uma mãe solteira, Gabbie, e seu
filho de 9 anos, Travis, escolhem
uma mansão para morar. Porém,
os dois não contavam com o fato
do novo lar ser mal-assombrado.
Desesperados, eles pedem ajuda
a um padre, um médium , uma
vidente e um professor e histori-
ador para limpar a mansão das
assombrações. Com direção de
Justin Simien, é uma aventura
paranormal cheia de efeitos visu-
ais e captura toda a diversão as-
sustadora do parque temático da
Disney. O ator e rapper Lakeit
Stanfield, como um guia turísti-
co paranormal, lidera um elenco
talentoso, que inclui nomes como
Tiffany Haddish (a vidente), Owen
Wilson (o padre), Danny DeVito
(o professor de história), Jamie
Lee Curtis (a Madame Leota),
além de Rosario Dawson e Chase
Dillon como a mãe e seu filho as-
sustados com a nova moradia.

"O CONVENTO"  (Conse-
cration) é um novo filme de sus-
pense e terror contando uma his-
tória assustadora de possessão de-
moníaca dentro de um convento.
Quando o Padre Miguel (Steffen
Cennydd) morre de modo suspei-
to no Convento de Mount  Saviour,
na Escócia, sua irmã Gracie (Jena
Malone) decide viajar até o con-
vento onde ele vivia para desco-

Filme de suspense e terror, O Convento conta uma história
assustadora de possessão demoníaca dentro de um convento

Gerard Butler no explosivo filme de ação Missão de Sobrevivência,
como um agente que vive uma perigosa missão no Afeganistão

brir o que realmente aconteceu.
Sem acreditar na versão oficial da
igreja, ela começa a investigar por
conta própria e logo se vê envolvi-
da em uma teia de segredos, sa-
crilégios e sacrifícios muito mais
macabros do que poderia imagi-
nar.  Além disso, uma verdade
perturbadora sobre o seu passado
vem à tona. Filmado na Escócia,
na Ilha de Skye, e dirigido por

Christopher Smith, o elenco reúne
também Danny Huston (como
Padre Romero , filho do grande
diretor e ator John Huston, e a
grande e veterana atriz britânica
Janet Suzman, de 84 anos, que
aparece no papel da Madre Supe-
riora. Os críticos destacaram no
filme a performance da atriz Jena
Malone, que "traz um charme
mordaz ao seu retrato de Grace".

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Governo prepara ações
para garantir que jovens
terminem o ensino médio

Fabiola Sinimbu
Da Agência Brasil

O ministro da Educação, Ca-
milo Santana, afirmou nesta quin-
ta-feira (27) que o governo fede-
ral trabalha em ações para forta-
lecer a permanência dos jovens no
ensino médio, mas que isso ainda
precisa ser mais bem planejado
para garantir recursos no orça-
mento. “O jovem, quando chega
ao ensino médio, muitas vezes lar-
ga ali, porque quer trabalhar. Ele
precisa ter apoio financeiro para
se manter na escola”, disse San-
tana, sem detalhar as medidas.

A declaração foi feita du-
rante participação do ministro na
75ª Reunião Anual da Socieda-
de Brasileira para o Progresso da
Ciência (SBPC), em Curitiba. Se-
gundo Camilo Santana, pesqui-
sas indicam que apenas 64% dos
jovens que entram no ensino fun-
damental terminam o ensino
médio no Brasil. “Nós estamos
perdendo quase um terço dessa
meninada, mas nós não quere-
mos perder nenhum” afirmou.

PROTESTO - Durante a
participação do ministro na reu-
nião, um grupo de pessoas protes-
tou pedindo a revogação do Novo
Ensino Médio. Camilo Santana
lembrou que o governo federal
está fazendo uma consulta públi-
ca sobre o tema, na qual mais de
150 mil alunos já se manifestaram,
e defendeu a necessidade de res-
ponsabilidade pactuada para a
construção de política educacional.
“Ninguém vai fazer nada na edu-
cação com imediatismo, com es-
petacularização, mas vai fazer com
trabalho, com planejamento.”

Na reunião, Santana apre-
sentou ainda um balanço das
políticas de educação no país e
destacou três pontos cujo forta-
lecimento considera prioritário
na Política Nacional de Educa-
ção: melhoria da alfabetização,
expansão do ensino de tempo in-
tegral e conectividade nas escolas.

ALFABETIZAÇÃO - Se-
gundo o ministro da Educação, a
pesquisa Alfabetiza Brasil, reali-
zada com dados do Sistema de
Avaliação da Educação Básica

(Saeb), revelou que 56,4% das cri-
anças não estão alfabetizadas no
fim do 2º ano, o que representa
uma população de 1,57 milhão
de crianças. Santana destacou
que isso causa grave comprome-
timento na vida histórica curricu-
lar da educação dessas crianças.

Por essa razão, o MEC tem
somado esforços para reverter
esse cenário com o Compromisso
Nacional Criança Alfabetizada, a
nova política de alfabetização, ins-
tituída em junho deste ano, que
teve adesão de 100% dos estados,
menos de um mês antes do pro-
grama ser lançado, e já conta com
a adesão de 91% dos municípios.

TEMPO INTEGRAL - O
ministro também destacou a nova
lei que retoma a política nacional
de educação em tempo integral
aprovada pelo Congresso Nacio-
nal e que será sancionada na pró-
xima segunda-feira (31), pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva.

De acordo com Santana, a
nova lei vai permitir a indução
técnica e financeira do MEC,
desde a matrícula da creche até
o ensino médio, para o municí-
pio e o estado que ampliar as
vagas de tempo integral nas esco-
las. “Isso significa apoio pedagó-
gico, formação, apoio financeiro
por matrícula e apoio para melho-
rar a infraestrutura das escolas.”

Para o ministro, é necessário
cumprir o que prevê o Plano Na-
cional da Educação, que, até
2024, 25% das matrículas no ensi-
no básico sejam em tempo integral
e que 50% das escolas disponibili-
zem a modalidade. Atualmente,
apenas 25% das matrículas são em
tempo integral e 22,4% das escolas
ofertam esse tipo de ensino.

CONECTIVIDADE - Cami-
lo Santana destacou ainda que a
meta do governo federal é garantir
que todas as escolas públicas do
país estejam conectadas com ban-
da larga com objetivos pedagógicos,
educacionais e equipamentos ade-
quados, e isso será viabilizado por
meio dos leilões do 5G. Segundo ele,
atualmente, 40,1 mil escolas não
têm acesso adequado à banda lar-
ga fixa e 4,1 milhões de alunos não
têm acesso adequado à internet.

Veículos estacionados irregularmente
desde o dia 1º de julho receberão autuações
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FALECIMENTOS

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 005/2023

Comunicamos que está aberta a Licitação (Pregão Ele-
trônico nº 005/2023) pelo tipo Menor Preço Global. Obje-
to: prestação de serviços de fornecimento eventual de
coffee break, com entrega e serviço de apoio inclusos,
para as reuniões das Câmaras Técnicas dos Comitês PCJ,
seus Grupos de Trabalho, dos conselhos Deliberativo e
Fiscal da Agência das Bacias PCJ e de eventos tanto no
âmbito dos Comitês PCJ como da Fundação Agência das
Bacias PCJ. Esta licitação será realizada nos dias 31 de
julho de 2023 e 11 de agosto de 2023 pelo sistema eletrô-
nico e-licitações do Banco do Brasil, com acesso em
www.licitacoes-e.com.br. O Edital completo encontra-se
à disposição no site www.agencia.baciaspcj.org.br e no
site www.comitespcj.org.br. Tony Douglas Segatto – Pre-
goeiro. Sergio Razera – Diretor-Presidente.
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Hepatites virais são um desafio global
Doença afeta o fígado e é causada por diferentes tipos de vírus; Dia Mundial de Combate á Hepatite é comemora nesta sexta (28)

O Dia Mundial de Combate
à Hepatite, 28 de julho, existe para
conscientizar a população sobre
as hepatites virais e promover a
prevenção, o diagnóstico precoce e
o tratamento dessas doenças. 

De acordo com o infectolo-
gista Hamilton Bonilha de Mora-
es, coordenador do SCIH (Servi-
ço de Controle de Infecção Hospi-
talar) da Santa Casa de Piracica-
ba, as hepatites virais são um
grupo de doenças infecciosas que
afetam o fígado e são causadas
por diferentes tipos de vírus,
como a A, B, C, D e E. “Elas po-
dem ser transmitidas por contato
direto com sangue contaminado;
relações sexuais desprotegidas;
compartilhamento de agulhas ou
outros objetos cortantes contami-
nados; de mãe para filho durante
a gravidez e o parto; ou ainda por

meio do consumo de água e ali-
mentos contaminados”, alerta. 

A hepatite viral, de acordo com
o especialista, é um problema de
saúde global, que afeta milhões de
pessoas em todo o mundo. Estima-
se que mais de 325 milhões de pes-
soas vivam com hepatite B ou C, e
cerca de 1,4 milhão de pessoas
morrem anualmente devido a
complicações dessas doenças,
como cirrose hepática e câncer de
fígado. Os dados são da OMS (Or-
ganização Mundial de Saúde). 

“A prevenção é um dos pilares
fundamentais no combate às he-
patites virais. Medidas simples,
como a vacinação contra hepatite A
e B,  uso de preservativos nas rela-
ções sexuais, o não compartilha-
mento de objetos cortantes e a
adoção de medidas de higiene
adequadas, como lavar as mãos

regularmente, podem ajudar a
prevenir a disseminação dessas
doenças”, reforça Bonilha. 

O diagnóstico precoce, de acor-
do com o infectologista, também
desempenha papel crucial no com-
bate às hepatites virais. “Muitas
pessoas infectadas desconhecem
sua condição, pois a doença pode
permanecer assintomática por
anos. Por isso, é importante fazer
testes de detecção regularmente,
especialmente se você estiver em
um grupo de risco, como pessoas
com histórico de uso de drogas in-
jetáveis, profissionais de saúde,
pessoas vivendo com HIV/Aids ou
em comunidades onde as hepati-
tes são endêmicas”, salienta. 

Bonilha explica que o trata-
mento adequado das hepatites vi-
rais também é essencial para evi-
tar complicações graves. “Atual-

mente, existem terapias antivirais
altamente eficazes disponíveis
para o tratamento da hepatite B e
C, que podem reduzir a progres-
são da doença, melhorar a quali-
dade de vida dos pacientes e pre-
venir o desenvolvimento de cirro-
se e câncer de fígado”, alerta. 

Para o infectologista a data que
celebra o Dia Mundial de Combate
à Hepatite tornou-se uma importan-
te oportunidade para promover
ações de conscientização, educação
e prevenção em todo o mundo. “Go-
vernos, organizações de saúde, pro-
fissionais de saúde e comunidades
podem se unir para aumentar a vi-
sibilidade do problema e trabalhar
juntos na busca de estratégias efi-
cazes de prevenção e controle
das hepatites virais e também de
proteger a saúde de milhões de pes-
soas em todo o mundo”, finaliza. 

Divulgação

Hamilton Bonilha de Moraes, infectologista, é o coordenador do SCIH
(Serviço de Controle de Infecção Hospitalar) da Santa Casa de Piracicaba

SRA. ANTONIA BUSCARIOL DOR-
TA faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 81 anos, filha dos fi-
nados Sr. Luis Buscariol e da Sra.
Vitoria Buscariol, era viúva do Sr.
Benedicto de Lima Dorta; deixa os
filhos: Maria Georgina Dorta Sou-
za; Ana Aparecida Dorta Belascu-
sa; Marcos de Lima Dorta; Eliana
do Carmo Dorta Baltakis; Benedito
Antonio de Lima Dorta; Rita da Con-
ceição Lima Dorta e Marcia Cristi-
na de Lima Dorta. Deixa genros,
nora, netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NIVALDO SERGIO MAZZIERO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 69 anos, filho dos fina-
dos Sr. Germano Mazziero e da
Sra. Lucinda Torrezan Mazziero,

era viúvo da Sra. Ana Lucia Er-
nesto Mazziero; deixa os filhos:
Cristiane Mazziero; Luciane Maz-
ziero, casada com o Sr. Mateus
Antonio de Oliveira e Murilo Anto-
nio Mazziero. Deixa netas, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 15h30 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Es-
meralda” para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. SYLVIA
GRACIELA MARTHA OPAZO
BRULL DE PEZOA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 85
anos, filha dos finados Sr. Ben-
jamin Opazo e da Sra. Marta Brull
de Opazo, era viúva do Sr. Vas-
co Arquimedes Pezoa Parada;
deixa os f i lhos: Ivan Cristhian
Pezoa Opazo, casado com a Sra.
Ana Maria Gold; Andres Pezoa
Opazo, casado com a Sra. Gis-

laine Cristina Candido e Carlos
Pezoa Opazo, casado com a Sra.
Andrea Francisco. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Sua
Cerimônia de Cremação foi reali-
zada ontem, às 17h00 no “Salão
Nobre” do Memorial Metropolitano
de Piracicaba. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA PALMIRA ALESSIO
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 58 anos, filha dos finados
Sr. Jose Benedicto Alessio e da
Sra. Maria Aparecida Vollet Ales-
sio; deixa os filhos: Janaina Ca-
rolina Alessio Dias Pires; William
Rodrigo Alessio Fernandes, casa-
do com a Sra. Geisa Fernandes
Aless io;  Washington Rober to
Alessio Dias Pires e Davi Henri-
que Alessio Dias Pires. Deixa ne-
tos, irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,

saindo o féretro às 16h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende para a refe-
rida necrópole.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA BENATTI FORMA-
GGIO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 90 anos, filha dos fi-
nados Sr. Valeriano Benatti e da
Sra. Angelina Fragnani, era viúva
do Sr. Ermelindo Formaggio; dei-
xa os filhos: Valdimir Valeriano
Formaggio, casado com a Sra.
Enza Pessotte Carboni Formaggio;
Neide Cecilia Formaggio Moura,
casada com o Sr. Domingos Mou-
ra Filho e Jose Donizete Formag-
gio, já falecido. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade,
sala 04, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. MARCOS AUGUSTO LO-
PRETTI faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 61 anos
de idade e era casado com a Sra.
Solange de Fatima Pelegrinotte. Era
filho do Sr. Antonio Carlos Lopret-
ti, falecido e da Sra. Maria Jose de
Souza Lopretti. Deixa os filhos: An-
tonio Carlos Lopretti Neto, Elen
Luana Lopretti, Carol Leticia Lo-
pretti Alves casada com Patrick
Stevany Alves, Thaiara Lais Lo-
pretti Terci casada com Gustavo
Terci. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Charqueada e o seu sepultamento
deu-se ontem as 14:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Charqueada, seguindo
para o Cemitério Municipal de Char-
queada. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AMILTO CARDOSO DA SILVA
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 76 anos de idade e
era casado com a Sra. Guiomar
Maria dos Santos Silva. Era filho
do  Sr. Alfredo Cardoso da Silva e
da Sra. Maria do carmo Espirito
Santo, falecidos. Deixa os filhos:
Ademir Cardoso da Silva casado
com Fabiana Pires de Camargo Sil-
va; Vandete Maria dos Santos Sil-
va casada com Marcos Mendes.
Deixa netos,  demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
Vila Rezende -  Sala 03, seguindo
para o Cemiterio Municipal de Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA INEZ CARDOZO CA-
MOLESE faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 82 anos
de idade e era viúva do Sr. Moacyr
Camolese . Era filha do Sr. Antonio
Ribeiro Cardozo e da Sra. Maria
Augusta Procopio, falecidos. Dei-
xa as filhas: Adriana Cristina Ca-
molose Ravanelli casada com Jose
Ravanelli Neto; Ana Paula Camole-
se casada com Marcos. Deixa ain-
da netos: Lucas Camolese Rava-
nelli e Jose Henrique Camolesi Ra-
vanelli. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem 13:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório do Cemiterio
Parque da Ressurreição – Sala C,
seguindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LASARA CASTORINO DE
CAMPOS faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 90 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Mario Correa
de Campos. Era filha do Sr. Roque
Castorino e da Sra. Josefa Ver-
gueiro, falecidos. Deixa os filhos:
Benedita Doroti de Campos casa-
da com Ademar Aparecido da Cos-
ta; Jose Alessio de Campos casa-
do com Maria Joana Franco; Cleide
Roseli de Campos Costa casada
com Almir Aparecido da Costa; Iva-
ni Aparecida de Campos viuva de
Deusival Aparecido Cunha; Maria
Suelena de Campos Israel, já fale-
cida foi casada com Geraldo Isra-
el; Adevair Correa de Campos ca-
sado com Isabel Magalhães. Deixa
netos, bisnetos, tataranetos e de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as 16:00
hs, saindo a urna mortuária do Ve-

lório da Saudade – Sala 02, seguin-
do para o Cemitério Municipal da
saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.  

SR. SYDNEY SBRAVATTI faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
90 anos de idade e era casado com
a Sra. Aparecida Celi Malaguetta
Sbravatti e era filho do Sr. Cypriano
Sbravatti e da Sra. Rosa Granusso,
falecidos. Deixa os filhos: Rosani
Aparecida Sbravatti Barrionuevo
casada com Manolo Barrionuevo;
Wilson Jose Sbravatti casado com
Debora D’ Martini. Deixa ainda 03
netos: Nathalia; Cassiano e Isado-
ra. Deixa demais fparentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem 15:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição – Sala A, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FRANKLIN ROOSEVELT LI-
BARDI LIBORIO faleceu ontem na
cidade de São Pedro, aos 72 anos
de idade. Era filho do Sr. Lasaro
Morato Liborio e da Sra. Therezi-
nha Lombardi Liborio, falecidos.
Deixa os filhos: Christiano Morato
Liborio casado com Erika Mathias
Moreschi Piva e Lavinia Morato Li-
borio.  Deixa demais parentes e
amigos.  O seu corpo foi translada-
do para a cidade de Piracicaba e o
seu velório ocorreu ontem na Sala
Diamante no Memorial Metropolita-
no de Piracicaba a part ir  das
12:00hs até as 14:00hs, em segui-
da houve a Cerimônia de homena-
gens póstumas no Salão Nobre
também no mesmo local. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARTA APARECIDA PEDRO
PAGOTTO faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 53 anos de
idade. Era casada com o Sr. Wag-

ner Francisco Pagotto. Era filha do
Sr. José Pedro, falecido e da Sra.
Maria Augusta Santin Pedro. Deixa
o filho: José Francisco Pagotto.
Deixa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento dar-se-á hoje
ás 13:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Vila Rezende –
Sala 02, seguindo em auto fúnebre
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DARCI MONTANARI faleceu
no dia 25/07 na cidade de São Pe-
dro, aos 75 anos de idade e era
casado com a Sra. Alzira Carrara
Montanari e era filho dos finados
Sr. Antonio Montanari e da Sra.
Maria de Lourdes Pedrozo Monta-
nari. Deixa o filho: Darci Antonio
Motanari. Deixa parentes e demais
amigos. O seu sepultamento deu
se anteontem saindo o féretro ás
16:00 h do Velório Memorial Bom
Jesus – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo da fa-
mília. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os fami-
liares. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. IDALICIO ALVES REIS fale-
ceu anteontem na cidade de
Águas de São Pedro aos 79 anos
de idade e era casado com a
Sra.Joseli dos Santos. Era filho
dos finados Sr.Sabino Alves Reis
e da Sra. Eunice França Lopes.
Deixa a filha: Elisabete dos San-
tos Alves Reis e Patricia dos San-
tos Alves Reis (já falecida) Deixa
demais parentes. O seu corpo foi
transladado ontem para a cidade de
Piracicaba ás 08:00 h saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
São Pedro –Sala 1 seguindo para o
Crematorio Memorial Metropolitano
de Piracicaba. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

VENDE-SE APARTAMENTO
PRÓ-XIMO À ESALQ - Apto c/ 64
m2 mobiliado na Vila indepen-
dência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de
estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Mó-
veis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/
piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto
c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360
m², na R. Olavo Bilac, 836, Vila
Lobos, S. Pedro. F. (19) 3483-
1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos
uma cozinha banheiro gara-
gem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-
4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, Tels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 ho-
ras.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba oferece por contribuição
ou permuta. Av.: Renato Wag-
ner, 770. Telefone e Whatzapp
(19) 3372-9484 e (19) 99970-
2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUS-
PENCION, aro 26R$ 350,00 - 3 x
cartão. Tratar Rua Moraes Bar-
ros, 1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2
portas, Flex, R$ 21.000,00. Tra-
tar fone: (19) 3422-5162 – (19)
3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar cur-
rículo na Rua General Camara
488, Jd Califórnia.
------------------------------------------
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CURTIDINHAS

DESTAQUE

Congada de São Benedito

Depois de anos adormecida, a Congada
de São Benedito, em parceria com o Sesc
Piracicaba e sob a orientação de João Prata,
vem retornando às atividades, resgatando
esta importante tradição de Devoção, Fé e
Cultura de Piracicaba.

Quem foi São Benedito
São Benedito (ou São Bento, o Negro) -

Santo da Igreja Católica Apostólica Romana.
Descendente de escravos oriundos da Etiópia,
São Benedito nasceu na Sicília, sul da Itália,
em 1526, no seio de família pobre. Foi pastor
de ovelhas e lavrador. Tinha o apelido de mou-

ro pela cor de sua pele. Aos 18 anos de idade
já havia decidido consagrar-se ao serviço de
Deus e aos 21 um monge dos irmãos eremitas
de São Francisco de Assis o chamou para viver
entre eles. Fez votos de pobreza, obediência e
castidade e, coerentemente, caminhava des-
calço pelas ruas e dormia no chão sem cober-
tas. Era muito procurado pelo povo, que dese-
java ouvir seus conselhos e pedir-lhe orações.

Cumprindo seu voto de obediência, depois
de 17 anos entre os eremitas, foi designado
para ser cozinheiro no Convento dos Capuchi-
nhos. Sua piedade, sabedoria e santidade le-
varam seus irmãos de comunidade a elegê-lo

Superior do Mosteiro, apesar de analfabeto e
leigo, pois não havia sido ordenado sacerdote.
Seus irmãos o consideravam iluminado pelo
Espírito Santo, pois fazia muitas profecias. Ao
terminar o tempo determinado como Superior,
reassumiu com muita humildade mas com ale-
gria suas atividades na cozinha do convento.

Sempre preocupado com os mais pobres
do que ele, aqueles que não tinham nem o ali-
mento diário, retirava alguns mantimentos do
Convento, escondia-os dentro de suas roupas
e os levava para os famintos que enchiam as
ruelas das cidades. Conta a tradição que, em
uma dessas saídas, o novo Superior do Con-

vento o surpreendeu e perguntou: Que escon-
des aí, embaixo de teu manto, irmão Benedito?
E o santo humildemente respondeu: Rosas, meu
senhor! e, abrindo o manto, de fato aparece-
ram rosas de grande beleza e não os alimen-
tos de que suspeitava o Superior.

São Benedito morreu aos 63 anos, no dia 4
de abril de 1589, em Palermo, na Itália. Reve-
renciado e amado no Brasil inteiro, é um dos
santos mais populares do país, principalmente
entre a população de origem africana, que o
associa aos padecimentos do negro brasileiro.

Crédito fotográfico Marino Mondek

BEBÉ SALVEGO
DE VOLTA A PIRACICABA

ARTISTAS RELEMBRAM
LENY ANDRADE

Bebé Salvego tem apenas 19 anos, volta
a Piracicaba para mostrar seu trabalho au-
toral, começou o seu percurso no jazz em
2016, lançou o seu primeiro disco, homôni-
mo, em 2021, e desde então já cantou com
as mais variadas orquestras de São Paulo,
marcou presença no primeiro Primavera
Sound em São Paulo, e passou ainda pelo hip
hop, quando gravou com o rapper BK. Apon-
tada como uma das grandes promessas da
música Brasileira. O show acontece dia 02/08
no Teatro do Engenho. Entrada franca.

Recado da Bebé
Alô, Piracicaba! É com muita alegria que

retorno à minha cidade natal para um show
especial pelo ProAc Circulação. Estarei no
dia 02/08, quarta-feira, às 20h no Teatro do
Engenho (Erotides de Campos), trazendo o
show do meu álbum homônimo para vocês
+ participações especiais!

E tem mais! No mesmo dia, no Teatro às
16h, teremos uma incrível oficina e roda de con-
versa sobre criação musical com o @plim.official

O melhor de tudo é que ambos os eventos
são gratuitos

Governo do Estado de São Paulo, por meio
da Secretaria de Cultura e Economia Criativa e
ProAc Editais 16/2022.

Fonte reprodução redes sociais

A cantora Leny Andrade faleceu aos 80
anos em decorrência de pneumonia no Rio de
Janeiro esta semana e alguns artistas piracica-
banos como Sandra Rodrigues e Pitu Protti re-
lembraram momentos em que estiveram com
ela em Piracicaba.

Quem é Leny Andrade?
Um dos grandes nomes do jazz e da músi-

ca popular brasileira (MPB), a carioca Leny
Andrade marcou a história do país pela voz
potente e por interpretações de outros gran-
des artistas, entre eles Antonio Carlos Jobim,
Ivan Lins, Roberto Menescal e Djavan.

Ao todo, Leny coleciona 34 álbuns em sua
carreira, sendo o primeiro lançado em 1961,
“A Sensação”, e o último em 2018. A última
gravação da cantora foi em 2022, um single o
pianista Gilson Peranzzetta feito em homena-
gem aos 80 anos da cantora.

Segundo o Instituto Memória Musical Bra-
sileira, Leny passou parte da vida no México e
nos Estados Unidos, entre 1980 e 1990.

Fotos reprodução redes sociais
Fonte exame.com

 Adriano Cesar Rizzo publicou fotos nas
suas redes sociais da apresentação da
Banda Mad in Pira (Iron Maiden cover) no II
Festival de cervejas artesanais de
Piracicaba. O músico agradeceu ao publico
que compareceu no evento.

 Rui Kleiner registrou sua apresentação
no “Encontro literário musical – Quem foi
Manuel” realizado na Biblioteca de
Piracicaba. O músico fez parceria com
Marcela Montrazi e foi aplaudido por
Rose Santos, Elisabete Bortolin,
Melysse Martim, entre outros.

 Bruna Takeuti informou que a banda
Manteiga de garrafa se apresentou em
Valinhos. A musicista enfatizou que foi uma
apresentação de choro numa festa de
aniversário especialíssima.

 Duarte Yamanaka recebeu nos estúdios da
Rádio Difusora de Piracicaba o grupo Di proposito
que estarão lançando a música “To sentindo
falta”. O radialista sempre abre as portas
para artistas no seu programa  Difusamba.

 Katharina
Teixeira estava feliz
da vida ao lado da
sua mãe Dona
Odette, Mama
África, na entrega
do certificado em
homenagem ao Dia
Internacional da
Mulher negra, latino-
americana e
caribenha conferido
pela Câmara
Municipal de
Piracicaba.

 Elyana Dahab está
de volta ao Brasil
depois de passar
merecidas férias na
Europa. A professora
de dança do ventre
foi visitar sua filha
Camila, aproveitou a
estadia e dançou em
frente a Torre Eiffel
em plena paris.

 Mery Hellize
agradeceu a todos
que colaboraram pelo
êxito do show que
realizou no Green
Fish Brewing,
inclusive o figurino e
os assessórios
usados por ela. A
cantora se
apresentou com
Bloody e os Dri
Martini.

 Juninho Rocha
postou fotos nas suas
redes sociais estilo
mood roça como ele
mesmo definiu. O
criador de conteúdo
digital aparece nas
fotos como um
verdadeiro cowboy
com chapéu e tudo.

 Alessandro
Penezzi informa que
em setembro estará
ministrando a oficina
de violão 6 e 7 cordas
e as rodas de choro
que irão acontecer
todas as noites. O
músico enfatiza que o
nome do evento se
chamará Penezzi
Choro Camp e já está
com inscrições
abertas.

 Carolina Barros
postou um #TBT ao
lado da cantora
Luiza Sonza. A
personal account
encheu a artista de
elogios e disse que
se sente orgulhosa
do seu crescimento
mostrando para
muita gente o quanto
se entrega.
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ANDANÇAS CULTURAIS        Por Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um homem
atuante é um sensível admirador da arte e prin-
cipalmente por quem faz arte com tamanha
devoção e qualidade. Tem uma agenda cheia
de compromissos, porém é na Semac onde

COBERTURAS

MULHERES NEGRAS EMPREENDEDORAS
Elas deram um show de conhecimen-

to, empreendedorismo e empoderamen-
to. As ativistas cada uma na sua ativida-
de explanaram suas histórias numa roda
de conversa descontraída e com os olha-
res atentos do público que em seguida
participou fazendo perguntas as mulheres
maravilhosas no auditório da Biblioteca
municipal de Piracicaba. Na plateia Elaine
Teotonio do Afropira, Antônio Junior entre
outras personalidades ilustres.

Mediação: @marildasoares9
Historiadora, com mestrado em dou-

torado em história social; pedagoga com
especialização em psicopedagogia e neu-
rociência; MBA em administração pública
e gerência de cidades; assessora especi-
al de projetos na @smepiracicaba; pro-
fessora associada profissional do MBA
Pecege/USP/ESALQ; presidente do Con-
selho Municipal da Mulher.

@bellr_rezende
Assistente social e artesã, é uma das

criadoras e hoje responsável pelo Coleti-
vo @feiradaspretasrc. Está participando
do Afrolab Potência Afro, parceria do pro-

Aconteceu no último fi-
nal de semana nas depen-
dências da Biblioteca Muni-
cipal de Piracicaba o even-
to Cantando e contando his-
tórias com bonecas, expo-
sição artística e lúdica, te-
mática e autoral ministra-
da pela artista Karol Ma-
thos. Na ocasião foi lança-
do a música “Boneca de
pano vira gente”.  Como
convidado Junior Sá profe-
riu palavras de incentivo e
de grande relevância sobre
a proposta do evento.

recebe os mais variados projetos encaminha-
dos por artistas de todas as áreas, sempre
dentro do possível abraça a todos desta forma
apoiando as realizações artísticas, além de com-
provar pessoalmente as ações ocorridas na ci-

dade. Por esta iniciativa convidamos o ilustre
secretário de ação cultural de Piracicaba para
ser um colaborador da coluna no intuito de fo-
mentar ainda mais este segmento com regis-
tros por onde passou durante a semana.

Todos os eventos contaram com apoio da Pre-
feitura Municipal de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal da Ação Cultural.

Instagram @carlaobeltrame
Fonte reprodução redes sociais

EVENTOS

BANDA IRA!
Festival de Cervejas Artesanais
Realização Cevada pura
Engenho Central

“DIVERSÃO EM CENA”,
Teatro Erotides de Campos Engenho Central
Desta vez, a peça apresentada foi “O Mistério do
Coelho Pensante”, com a Trupe Los Lobos Bobos.
Patrocínio: Fundação Arcelor Mittal

BEM-VINDO AO ENGENHO
Recebendo, com muita honra, a galera da Fe-
nacap - Festival de Capoeira de Piracicaba, que
preserva e promove a capoeira em Piracicaba.

ESPETÁCULO “VIVA MAZZAROPI”
Teatro Erotides de Campos, o ator Vitor Bran-
co resgatou os melhores momentos do ator,
humorista, cantor e cineasta brasileiro Amácio
Mazzaropi. Foi um grande sucesso e, os ali-
mentos arrecadados serão encaminhados ao
Fundo de Solidariedade do Município.

FESTA JULINA DO JARDIM ORIENTE
Prestigiando, no sabadão, a Festa Julina no
Jardim Oriente, com os amigos Neto Brione
Juliana Brione e Laura Queiroz

ORQUESTRA SINFÔNICA DE PIRACICABA
Estreia mundial do “Concerto Místico para Ce-
llo e Orquestra”, de Alexandre Guerra, com solos
do piracicabano André Micheletti e regência do
maestro alemão Knut Andreas.

1º AFRO BLACK DAY NO ENGENHO CENTRAL
Promovido pelo Coletivo Afro Black Pira, com
apoio da Prefeitura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da Ação Cultural),
do CDCPN (Centro de Documentação, Cultura e
Política Negra de Piracicaba) e do Conepir (Con-
selho Municipal de Participação e Desenvolvimen-
to da Comunidade Negra de Piracicaba).

26ª FESTA DA POLENTA DE SANTA OLÍMPIA
Festa linda da nossa colônia trentino-tirolesa.

EXPOSIÇÃO DE BONECAS
jeto com a @feirapretaoficial, @pretahub
e @adrianapreta.

@_jeovana_souza
Empresária, advogada, professora

universitária, doutoranda pela FUNIBER,
investiga sobre cotas raciais nas univer-
sidades federais. Também é sócio pro-
prietária do espaço de festa localizado na
cidade de Piracicaba, @ediculafiaefae.

@atelie_mari_eleuterio
Professora aposentada, advogada, e

artesã, confecciona peças em crochê e

tear de pregos para usar, decorar e ves-
tir. Começou a empreender expondo em
feiras de artesanato, surgindo assim o
Ateliê Mari Eleutério.

@esteticathaisdumas
Esteticista e cosmetóloga, começou a

empreender com 22 anos. Com atuais 17
anos de experiência na área, desenvol-
veu e é especialista em uma linha de pro-
dutos específicos para quem sofre com
acnes e manchas/ melasma.

Fonte reprodução redes sociais

RECITAL DE
PIANO POR

CARLOS MULLER
O excepcional maestro Antônio Carlos Mul-

ler presenteou o público do Teatro Erotides de
Campos no último final de semana com o reci-
tal de piano Retratos e devaneios, onde come-
mora seus 20 anos de carreira. Carlos, diante
de seu piano tocou obras de sua autoria como
também músicas clássicas de renomados au-
tores eruditos, do cenário brasileiro não faltou
a inesquecível “Eu sei que vou te amar” de Tom
Jobim e Vinicius de Moraes.

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos os públicos, promovendo
visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na

mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu público e a classe artística
pela qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo. Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e

produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.
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INAUGURAÇÃO

Hoje, 28 de ju-
lho, às 19h, a Cena
14 - Rede de Produ-
tores de Audiovisu-
al realiza a exibição
mensal do “Nhô
Cine”, no anfiteatro
da Biblioteca Muni-
cipal, com 2 produ-
ções piracicabanas
seguidas por um
bate-papo sobre os
filmes e sua produ-
ção com a presen-
ça de convidados. O
projeto é uma rea-
lização do grupo em
parceria com o
MISP - Museu de Imagem e
Som de Piracicaba e UNIMEP.
A sessão exibe duas obras, a
websérie piracicabana “Uma
Semana para Amélia” da Pita-
co Filmes, dirigida por Murilo
Bonini, e o curta interativo
“Tendência a Patadas e Mur-
ros” dirigido por Cris Mendes.
“Uma Semana para Amélia” é
uma websérie do gênero co-
média dramática que narra
sobre a personagem Amélia.
Gravada em Piracicaba com
equipe e elenco de artistas da
região, todos os episódios da
websérie serão exibidos na
íntegra e estão disponíveis nas
plataformas de streaming Pri-
me Video, AppleTV, ClaroTV,
Looke e VivoPlay. A série tam-
bém está disponível nos Esta-
dos Unidos e Reino Unido atra-
vés do serviço de streaming
Prime Video. A trama nos con-
vida a acompanhar de perto a
rotina de Amélia, uma mulher
determinada a alcançar seus
objetivos. Ao longo dos episó-
dios, somos imersos em seu
mundo agitado, onde seu ví-
cio em trabalho e sua busca
incessante pela perfeição são
destacados. Atualmente, Amé-
lia está se esforçando ao má-
ximo para se destacar e con-
quistar a tão almejada promo-
ção em seu trabalho. Cada epi-
sódio traz consigo uma dose
de humor e drama, mostran-
do as aventuras e desventu-
ras enfrentadas por Amélia ao
longo de uma semana agita-
da. Embora sua paixão pelo
trabalho seja evidente, tam-
bém testemunhamos a fragili-
dade de Amélia diante de pro-
blemas ou conflitos inespera-
dos. A websérie já passou por
seleções em diversos festivais,
como Rio Webfest, Cusco We-
bfest, London Webfest, Pana-
ma Series Festival, Apulia
Webfest, Toronto Webfest,
Minnesota Webfest. A série foi
premiada pelo Mokkho Inter-
national Film Festival por me-
lhor websérie e como melhor
direção de fotografia em Los
Angeles Webfest. “Tendência
a Patadas e Murros” é um cur-

Sun Garden abre as portas em Piracicaba
Piracicaba ganhou uma

nova casa de forró localizada
bem no centro da cidade. O
ritmo nordestino, piseiro e ou-
tros estilos serão destaques
na pista de dança da Sun Gar-
den lounge club. A programa-
ção da casa de show contará
com atrações locais e nacio-
nais e disponibiliza com um

serviço de bar arrojado e al-
tamente diversificado para
atender a demanda de visi-
tantes. A inauguração acon-
teceu no último sábado com
o cantor Leo Pimenta e a ban-
da Forró seguro. Para o pró-
ximo sábado os frequentado-
res contarão com o Encontro
dos forrozeiros tendo como

atrações: Leo Pimenta no co-
mando, Henrique Moraes (di-
retamente de Minas Gerais),
Mineirinho do piseiro e Forró
Pa. O colunista esteve presen-
te na inauguração ao lado de
Wellysson Farias e demais
convidados. O proprietário
Cassiano Cardoso está confi-
ante no sucesso da casa e

convida a todos para conhe-
cerem o novo espaço.

Serviço
Sun Garden lounge club
Avenida Armando Sales de

Oliveira, 2572 centro
Ingressos:
Mulheres free a noite toda
Homens 5,00

NHÔ CINE
Exibição de filmes na
Biblioteca Municipal

ta-metragem interativo que
permite que o espectador es-
colha por diversas vezes os
desdobramentos da trama do
filme, o que pode resultar em
vários finais diferentes. O cur-
ta-metragem tem 39 minutos
de conteúdo, entre as várias
escolhas que podem ser feitas.
Em geral, o filme ao qual o
usuário vai assistir, a partir de
suas escolhas, terá uma du-
ração média de 15 minutos.
Numa história divertida acom-
panhamos Helô em sua busca
incessante por um chocolate,
onde a personagem pode en-
contrar pelo caminho muitas
aventuras, ou não, vai depen-
der do espectador. O curta foi
desenvolvido em 2015 como
trabalho interdisciplinar do cur-
so de Cinema e Audiovisual da
UNIMEP, pela produtora uni-
versitária Kra-Krete Filmes, e
teve reconhecimento em âm-
bito nacional ganhando em
2016 o prêmio de Melhor Pro-
duto para Mídias Digitais na
Expocom (2016), prêmio des-
tinado a valorizar os trabalhos
produzidos por estudantes dos
cursos de graduação da área
da Comunicação. O Nhô Cine
– Cineclube Piracicabano é um
cineclube com sessões men-
sais, fruto de parceria entre o
MISP (Museu de Imagem e
Som de Piracicaba), Bibliote-
ca Municipal de Piracicaba e
UNIMEP, e tem como foco
apresentar filmes locais e
nacionais. Em seu 1 ano de
exibição, o projeto conseguiu
criar um público fiel que
acompanha as exibições. Nas
sessões, o grupo abre espa-
ço para discussões sobre as
produções, convidam os rea-
lizadores locais para compor
a sessão, a fim de gerar mai-
or visibilidade, tanto para a
produção, quanto para os
profissionais. Tudo isso con-
tribui para a formação de
público, colocando todos em
contato com diferentes nar-
rativas, estéticas e visões de
mundo em cada sessão.

Fonte Gabriel Àvila

PARADAS PRO SUCESSO
VÍDEO DA SEMANA PELA
BANDA BIXO DO MATO

Je Sanches e Paulinho são integrantes da Banda Bixo do Mato
gravaram o vídeo em destaque desta semana do projeto
Paradas pro Sucesso. Os músicos cantam a música “Flor de
maracujá” de sua autoria e dão o recado sobre a campanha
antitabagismo idealizado pela Dra. Juliana Barbosa Previtalli.

Fonte assessoria

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos a Congada de São Benedito. Cobertura de
eventos como a roda de conversas sobre as Mulheres negras e empreen-
dedoras, Recital de piano com Carlos Muller e a volta de Bebé Salvego em
Piracicaba. O quadro Andanças culturais com Carlos Beltrame, além das
famosas curtidinhas e a agenda cultural.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promova sua
imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de existência,
lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade ao seu trabalho
num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana, especificamente na mais
prestigiada coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos

nossos leitores e somos vistos por renomadas personalidades e empresas
do cenário local. o presente que estamos oferecendo é a sua participação
no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para publicação dos
seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp (19) 99663
9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 214 julho /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES
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